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“ABSOLUTO ZELO”
Na quarta-feira, 31, foi dada

decisão favorável reconhecendo
que a Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa do Estado seguiu
rigorosamente a legislação vigen-
te e realizou com “absoluto zelo” o
processo de chamamento público
que culminou com a contratação
do Instituto Odeon para a gestão
do Museu da Diversidade Sexual,
que agora também está reaberto.
A seleção da organização social
responsável pela gestão do seguiu
a legislação vigente e todas as
normas de convocação pública.
Ela aconteceu entre outubro e
dezembro de 2021 e a organiza-
ção social escolhida apresentou
toda a documentação necessária.

MUDANÇAS À VISTA
Base de apoio do governo

municipal em movimento. As ex-
pectativas são do seu comporta-
mento diante do cenário das elei-
ções estaduais e municipais. A pos-
sibilidade de tudo continuar como
está vai ficando cada vez mais di-
fícil. Muitos vereadores já ace-
nam com outro discurso em rela-
ção ao prefeito Luciano Almeida
depois de outubro. Aguardar, con-
ferir e viver... esse será o remédio.

PRÓ-BOLSONARO
Será neste domingo, 4, às 10h,

na praça da Catedral, o ato públi-
co em favor da candidatura a pre-
sidente de Jair Bolsonaro (PL),
coordenado por grupo em defesa
do atual presidente em nossa ci-
dade. A expectativa é grande para
os presentes e o tom dos discursos
que virão. Na eleição anterior, o
presidente fez mais de 150 mil vo-
tos na cidade no segundo turno.

BANDEIRAÇOS - I
Bastante visíveis, os bandei-

raços da dobradinha Paulo Cam-
pos/Alex Madureira em pontos
estratégicos da cidade, como o
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Dr. Teatro Losso, avenida Beira
Rio, Rua do Porto, Raposo Ta-
vares, Shopping Piracicaba, Rua
Governador e na saída de Santa
Terezinha, perto do Clube Atléti-
co Piracicaba. Grupo entusias-
mado, com material de campa-
nha, bandeiras e jingle reforçan-
do o número dos candidatos. Cam-
panha esquentando na cidade.

BANDEIRAÇOS – II
No trecho da avenida Ar-

mando de Salles Oliveira, entre
as ruas XV de Novembro e Ran-
gel Pestana, também foi reali-
zado ontem, 1o, bandeiraço em
favor do candidato a deputado
federal Edvaldo Brito, presi-
dente do Avante Piracicaba.

D’ÁVILA
O presidenciável do Novo,

Felipe D´Avila discursou ontem,
1o, na Acipi .Ele reforçou, como
disse no debate dos presidenci-
áveis, de que ao Estado cabe a
responsabilidade maior de fir-
mar parcerias com o mundo pri-
vado, para aliviar o seu papel
para poder investir no campo
social, deixando outras iniciati-
vas com o setor privado. O dis-
curso colou bem no debate.

SEM CELULAR
O Tribunal Superior Eleito-

ral (TSE) aprovou, por unani-
midade, ontem, 1º, as regras
sobre a entrega do celular aos
mesários e a proibição do porte
de arma nos locais de votação.
O plenário já havia confirmado
que os celulares estão proibidos
na cabine de votação e o porte
de armas nos locais de votação.

COMUNICADO
Moradores das comunida-

des Renascer e Vitoria-Pantanal
rechaçaram as acusações de que
seriam “massa de manobra” e
“desavisados” e de que estives-
sem nas “mãos de interesses de
terceiros” e que estariam “nos
usando”. No comunicado, as co-
munidades avaliam que essas
acusações só “mostram a visão
que políticos têm sobre nós:
acham que somos ignorantes”.
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NOVO
O diretor do jornal A Tribuna
Piracicabana, Evaldo Vicente,
se encontrou com o candida-
to à Presidência da Repúbli-
ca, Felipe D’Ávila (ao centro),
que d isputa pelo Par t ido
Novo, na Cervejaria Green-
fish. Acompanhado do candi-
dato a deputado estadual Lu-
cas Romero (Novo), D’Ávila
recordou do seu avô, Pache-

co Chaves, ex-deputado fede-
ral e que foi secretário esta-
dual de Cultura no governo de
Franco Montoro, e também da
amizade deste com o ex-ve-
reador e ex-deputado estadu-
al Francisco Antônio Coelho,
o Coelhinho – que denomina
o Plenário da Câmara. “Visi-
tei a cidade da minha família”,
disse D’Ávila, ao Capiau.

Cadastro Único: falta de dados
atuais pode bloquear benefícios

Mais de 500 cadastros já foram bloqueados devido à falta de atualização;
Prefeitura Municipal alerta para que cadastro seja atualizado de imediato

Famílias que estão com o Ca-
dastro Único desatualizado há
mais de dois anos podem perder
o direito ao recebimento do Au-
xílio Brasil, Tarifa Social de Ener-
gia Elétrica e Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC) para
pessoas com deficiência e idosos.
Em Piracicaba, mais de 500 fa-
mílias já foram bloqueadas devi-
do ao não comparecimento aos
agendamentos para atualização,
porém, ainda podem recorrer à
atualização neste sábado (03),
das 8h às 17h, no Centro Digital
do Jardim Tóquio, na rua Lins,
250, ou na Central do Cadastro
Único, localizada na rua XV de
novembro, 1.219, Centro. A8Atendimento na Central do Cadastro Único da Prefeitura de Piracicaba: até sábado (3)

Divulgação/CCS

O site VacinaPira tem vagas
disponíveis para agendamento da
1ª dose da vacina contra Covid-19
para crianças de 3 e 4 anos. Po-
dem agendar também a 1ª dose
adolescentes (12 a 17 anos) e adul-
tos (18 anos ou mais). O agenda-
mento deve ser feito pelo site ht-
tps://vacinapira.piracicaba.
sp.gov.br/cadastro/blk_inicial.
Outros grupos que já podem agen-
dar a vacina são os adolescentes
(12 a 17 anos), que podem agen-
dar a 3ª dose se já tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Podem ainda agendar a 2ª
dose pessoas que tomaram a 1ª
dose da vacina CoronaVac/Butan-
tan até 5/8; e que tomaram a 1ª
dose da vacina AstraZeneca até 8/
7. As pessoas que tomaram a dose
única da Janssen até 3/7 já po-
dem agendar a 1ª dose adicional;
e aquelas que tomaram a dose
única da Janssen até 3/5 podem
agendar a 2ª dose adicional.

NOVA AGENDA – Ama-
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VacinaPira tem vagas para 1ª
dose de crianças de 3 a 4 anos

nhã, sexta-feira, 02/09, será libe-
rada nova agenda para a vacina
contra a Covid-19, às 8h30. Confi-
ra abaixo os grupos que serão li-
berados: 1ª dose para crianças de
3 e 4 anos; 3ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais que toma-
ram a 2ª dose há, pelo menos 4
meses; 3ª dose para adolescentes
(12 a 17 anos) com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
2ª dose há, pelo menos, 8 sema-
nas; 3ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau
de imunossupressão que toma-
ram a 2ª dose há, pelo menos,
28 dias; 4ª dose para pessoas
com 40 anos ou mais que toma-
ram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
e 5ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

TRIBUNA
‘DITINHA
PENEZZI’
Em uma solenidade na
tarde de quarta-feira, 31,
a Câmara Municipal de
Piracicaba denominou
de ex-vereadora Maria
Benedita Pereira Pene-
zzi, a Ditinha Penezzi, a
tr ibuna do Plenár io
Francisco Antonio Coe-
lho. A autoria é da home-
nagem é das vereado-
ras Sílvia Morales – do
mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua” – e Ana Pa-
vão (PL), e atendem a
resolução 5/2022. A6

DOAÇÃO
AO FUSSP
O Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba
(Fussp) recebeu na tarde
de ontem, 1º, na Central
de Projetos, a doação de
79.480 unidades de fraldas
da Cataguá Construtora e
Incorporadora. A arrecada-
ção ocorreu por meio da
11ª Corrida Turística, rea-
lizada em 26 de junho. A
entrega reuniu a primeira-
dama Andrea Almeida, o
diretor-presidente da Ca-
taguá, João Evangelista de
Carvalho Filho, e a assis-
tente social da Central de
Projetos, Cassia Tonin.
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Por que aumentou o
número de homossexuais

na sociedade?
Alvaro Vargas

"No Brasil, 2,9 milhões de
 pessoas de 18 anos ou
 mais se declaram homos-

sexuais" (IBGE, 2022). Entretan-
to, os números registrados na
pesquisa podem estar subnotifi-
cados, devido ao preconceito so-
cial causar inibição na coleta des-
sas informações pelos institutos
de pesquisa. Embora existam di-
vergências entre os especialistas,
com relação à porcentagem ho-
mossexual da população, todas
as análises indicam que ocorreu
um aumento significativo nos úl-
timos anos, sugerindo que a pró-
pria evolução da sociedade, ate-
nuando a discriminação contra a
diversidade sexual, permitiu uma
maior exposição das pessoas.

No aspecto sexual, os espíri-
tos antes de reencarnarem são
neutros, mas não assexuados.
Mantemos a nossa identidade
predominante masculina ou fe-
minina, durante muito tempo. A
inversão sexual no corpo físico,
quando ocorre, faz parte do nos-
so programa evolutivo. Entretan-
to, isso não causa a homossexu-
alidade, e sim, o abuso do sexo.
O aumento da homossexualida-
de em nossa sociedade foi pre-
visto em 2002 pelo espírito Be-
zerra de Menezes, conforme obra
ditada pelo espírito Manoel P
Miranda (FRANCO, D. P. Sexo e
Obsessão, cap. 15). Foi um aler-
ta, informando que "o número
de homossexuais aumentaria
devido ao mau uso da sexuali-
dade pelos heterossexuais nas
reencarnações pregressas". O
apostolo Paulo nos advertiu so-
bre nosso livre arbítrio: "tudo me
é permitido, mas nem tudo con-
vém" (1 Coríntios 6:12). De fato,
ao longo das reencarnações, nem
sempre temos nos conduzido
dignamente. O esquecimento do
passado nos permite um recome-
ço sem as lembranças amargas
dos equívocos praticados, mas
não nos exime da necessária ree-
ducação, por vezes dolorosas. O
homem que não respeitou a com-
panheira, utilizando-a como ob-
jeto sexual, necessitará voltar em
roupagem carnal com a sexuali-
dade oposta à sua natureza, para
aprender a valorizar a mulher.
Similarmente, a mulher que abu-
sou de sua sexualidade, destruiu
lares e escravizou homens com o
seu poder de sedução, experi-
mentará, igualmente, uma inver-
são sexual do corpo físico, no pro-
cesso reencarnatório necessário
para o seu reajustamento moral.

Embora o relacionamento
heterossexual, com base no
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amor, esteja biologicamente ori-
entado à perpetuação da espécie
e desenvolva uma simbiose ener-
gética de benefício mútuo para o
casal, ninguém está autorizado
a efetuar juízo de valor sobre a
conduta sexual alheia. Julgar
uma ação difere de julgar a cria-
tura, conforme explicitado por
Jesus, "não julgueis para não
serdes julgados" (Mateus, 7:1-5),
que descortinou a hipocrisia so-
cial, "por que reparas tu o cisco
no olho de teu irmão, mas não
percebes a viga que está no teu
próprio olho?" (Mateus, 7:3).
Reencarnar como homossexual
é uma expiação difícil e devemos
respeitar o livre arbítrio das pes-
soas. Na visão espírita, entende-
mos que existe uma grande dife-
rença entre a homossexualidade
e o homossexualismo. Enquanto
a homossexualidade é uma fase
transitória de aprendizado, onde
a pessoa não sente atração pelo
sexo oposto, o homossexualismo
é a atividade sexual entre indiví-
duos do mesmo sexo. Portanto,
ser homossexual é uma experi-
ência decidida antes de reencar-
narmos visando um reajuste
moral, diferindo do homossexu-
alismo, uma decisão do espírito,
quando reencarnado. As forças
sexuais da alma, tanto podem ser
canalizadas para as funções ge-
nésicas, como para a arte, ciência
ou tarefas missionárias, confor-
me o nosso livre arbítrio e nível
evolutivo. Entretanto, mesmo que
a sociedade reconheça o homos-
sexualismo como simples opção
sexual, importante observarmos
o alerta do espírito Bezerra de
Menezes (op. Cit. Sexo e Obses-
são), citando que "no relaciona-
mento homoafetivo, ocorre a ca-
nalização das energias equivoca-
damente. Nesse caso, o fenôme-
no se torna grave, podendo pro-
duzir danos no corpo espiritual
que irão exteriorizar-se em trans-
tornos profundos da personalida-
de e da aparelhagem genésica".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Nilson da Silva Jr.

As redes sociais tor-
naram-se am-
 biente de con-

vivência e trocas de
ideias, onde conhece-
mos novas pessoas e
reconhecemos velhos
amigos. Nesse contex-
to me surpreendi com
comentários sobre os dramas so-
ciais vividos em nosso país. Ao
contrário de considerarem absur-
do o fato de milhares de pessoas
passarem fome, milhões estarem
desempregados, disseram sobre
suas famílias, que estão bem, que
estão em paz, que comem, bebem,
festejam, viajam, prosperam, to-
mam cerveja nos finais de sema-
na, tranquilos e despreocupados,
como quem dissesse, "não estou
nem aí", "e daí, eu não tenho fi-
lho desse tamanho, não sou res-
ponsável por marmanjo", "cada
um que se vire com sua vida".
Infelizmente, esse é o clima que
temos em nossos dias, de abso-
luta indiferença e descaso, de
apatia e desinteresse diante da-
quilo que não é próprio, daquilo
que não lhe dói. Não importa as
milhares de pessoas carentes, sem
teto, sem dignidade, sem comida.

Pra mim, a questão grave des-
sa história é que uma significativa
parte dos religiosos, falo com mais
propriedade de cristãos protestan-
tes brasileiros, sem isentar católi-
cos, renunciaram a bandeira da
bondade, do amor ao próximo, da
fraternidade. Repetem a cena bí-
blica dos religiosos judeus (levita
e sacerdote) passando ao largo,
longe, dando volta, desviando do
ferido que, ao contrário de todas

as probabilidades para
aquela sociedade, foi
socorrido pelo bom sa-
maritano. As celebra-
ções atuais são ambien-
tes ausentes de realida-
de, de sensibilidade à
dor, a fome e ao amor
pregado pelo Cristo. Ór-
fãos e viúvas "que se da-
nem", que se virem ou

morram desamparados por aque-
les que reiteram ser representan-
tes de Jesus Cristo nessa Terra. "A
voz do sangue do teu irmão clama
a mim" (Genesis 4:10), diz Deus,
enquanto observa os homens de
bíblia na mão retrucando: "sou eu
responsável por meu irmão?".

O cristianismo se esvaziou da
religião. As igrejas seguem outros
deuses. O próximo, caminho mos-
trado por Jesus para chegar ao céu,
foi deixado de lado. As pessoas
estão caídas à beira da estrada e a
igreja institucionalizada, munida
de suas novas crenças e mitos,
vive longe do amor de Deus.
Onde está teu irmão? Deus in-
siste! Ele está bem? Tem alimento
para matar sua fome? Ele tem
salário digno para se sustentar?
Tem saúde, vacina, os jovens
têm acesso à educação? É sem-
pre bom lembrar: "A voz do san-
gue do teu irmão clama a mim!".

———
Rev. Nilson da Silva Júnior,
pastor, professor (e-mail:
revnilsonjr@gmail.com)
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A voz do sangue do teu
irmão clama a mim

Palavra acesa
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Minha grande
mágoa em
r e l a ç ã o  a

Alan Poe foi ele ter
roubado de mim o
começo sumamente
fantástico de uma his-
tória que eu um dia
eu quis escrever. "Não
espero nem peço que
se dê crédito à histó-
ria sumamente fan-
tástica e extraordinária que ora
vou contar" - escreveu Poe no
primeiro parágrafo de "The Bla-
ck Cat". Não é lindo? Lindo! (Sal-
vo, claro, o fato de esse ser o tre-
cho que Poe roubou de mim há
mais de um século e meio - me
passando sumamente a perna e
escancarando a minha incapaci-
dade literária, poxa. Afinal, eu
jamais conseguiria escrever algo
assim). Falando em lindezas ver-
náculas, "sumamente" é outro
termo lindo também - não, é?
Além de sonoro ("suu.. maa me-
een tee..."), observe como ele se
desdobra e se encaixa em vários
sentidos - até no sentido que Poe
o empregou em seu conto (ape-
sar de que, nesse sentido, eu acho
que o termo não deve estar no
original em inglês, mas sim tenha
sido sumamente escolhido pelo
tradutor para o português. Será?
Uma sumária preguiça suma-
mente me impede de conferir).

Em todo caso, concordemos
que por outro lado há termos que
são também assim sumamente
estranhos. Outro desses, e que
muito tem a ver com Poe e que
sumamente (tudo bem, chega,
prometo que essa é a última vez
que uso a expressão) se liga às

histórias dele é a pala-
vra "fantástico." Talvez
impulsionado por um
certo programa televisi-
vo global, o vocábulo
"fantástico" ganhou
entre nós o sentido de
extraordinário, incrí-
vel, genial, muito bom.
Mas, nas artes, o termo
fantástico tem a ver com
o que é sobrenatural, de

outro mundo, espectral, amedron-
tador. Por isso, as histórias de Poe
são fantásticas - porque sumamen-
te (escapou de novo) sobrenatu-
rais e deliciosamente amedronta-
doras. Destarte (outra palavra lin-
da), Hector Berlióz, na música or-
questral, bebendo na fonte sobre-
natural da literatura - como na de
Poe - compôs a diabólica "Sinfonia
Fantástica", na qual narra musi-
calmente as desventuras de uma
personagem dominada pela aluci-
nação do ópio a lhe povoar a alma
de sonhos terríveis e de fantasmas
sumamente (ops...) demoníacos.

Falando em demônios - tema
de crônica publicada por aqui há
algumas semanas - duplamente
demoníacas, e por isso também
fantásticas, são aquelas palavras
que, em outros idiomas, formam
o que se chama de falso cognato
(que nada mais são do que pala-
vras parecidas e que em línguas
diferentes possuem sentidos dife-
rentes). Por exemplo, "embaraza-
da" - em espanhol - é o mesmo que
"grávida". Fantástico, né? Então,
e especialmente se você for mulher,
cuidado (em espanhol) ao afirmar
que você ficou "embarazada" com
alguma situação. Na mesma tri-
lha, "Exquisito" - na língua de Cer-

vantes - é o mesmo que "muito
gostoso". Por isso, se algum falan-
te do "castelhano" (outra palavra
que designa o idioma espanhol) elo-
giar sua comida dizendo que ela é
"exquisita", não se irrite. Suma-
mente, isso é um elogio fantástico!

Fantástico também é amar em
francês, oui?  Quem ama, em fran-
cês, diz: "Je t'aime" - não é demais?
Como recusar o amor de quem fala
assim? "Je t' aime, moun amour.
Je t'aime..." e o ser amado já foi
dominado pelo demônio da língua.
Acho até mesmo que amar em
francês é mais fácil e mais sensual
que em qualquer outro idioma. Em
alemão, por outro lado, o amar é
quase um espirro, um escape de ar
entre dentes e pelo nariz - o que
não deixa de ter a sua beleza, é cla-
ro, apesar de (para mim) não ha-
ver nenhuma sensualidade na ex-
pressão que (coloquem no Google
transleitor para ouvir) na língua de
Nietzsche (outro nome daqueles)
dá vazão à declaração amorosa do
"eu te amo" ("Ich liebe dich").

Não sem uma boa dose de
preconceito, Lobo Antunes - o es-
critor português - disse certa vez
estando no Brasil, e isso já há qua-
se uma década, que o alemão é a
língua falada pelos cavalos. Por
outro lado, um professor que tive
na pós-graduação, tradutor de
autores alemães que ele era, afir-
mava por sua vez que o idioma
holandês é a língua falada por

"Hagar, o horrível" (cômico per-
sonagem das tirinhas de HQ).
Em defesa dos manos e manas
germânicos, confesso que para
mim nada é mais profundo do
que "Deus" em alemão (que é
"Gott") - faca amolada que pare-
ce cortar a língua e queimar a
alma quando falamos. E falan-
do em falar, há pouco ouvi um
jornalista brasileiro (de quem
prefiro não falar o nome) falan-
do que "tudo o que se diz em ita-
liano é mais bonito". Será?

Ouvir o "falar bem" - em
qualquer língua - vem, no entan-
to, ficando cada vez mais com-
plicado e difícil. Em terras brasi-
leirinhas, o horário eleitoral no
rádio e na TV, aliado aos deba-
tes políticos, desafia a nossa ca-
pacidade de amar a língua. So-
bram vocábulos pobres, argu-
mentos pobres, palavras pobres
(porque mal escolhidas ou esco-
lhidas para "lacrar" - palavra
essa que, como é natural, sofreu
também nos últimos tempos
mudança em seu sentido). Quan-
do o discurso descamba para o
viés autoritário, golpista, virulen-
to e - mesmo - de baixo calão
(como o praticado por aquele de
quem não se pode dizer o nome),
tampo os ouvidos e busco na
memória os ecos de discursos de
grandes e democráticos líderes.
Nessas ocasiões me lembro de
Brizola e de sua lapidar expres-
são: "filhotes da ditadura". Pa-
lavra acesa. Dura. Crua. E fan-
tástica. Sumamente fantástica!

———
Alê Bragion, cronis-
ta crônico desta Tri-
buna desde 2017

Alê Bragion

Ronaldo Castilho

Todos os  dias
quando acorda-
mos, Deus con-

cede mais 24 horas
para que possamos
trabalhar, estudar,
ter nossos momentos
de lazer e descontra-
ção, estar perto de pes-
soas que realmente
amamos e que nos fazem falta.

Às vezes precisamos sair da
nossa zona de conforto para re-
solvermos problemas que aconte-
cem no cotidiano do dia a dia, e
em alguns momentos estes pro-
blemas nos tiram o sono, fazen-
do com que perambulemos pela
casa, com a esperança que Deus
nos conceda a solução definitiva
para as nossas preocupações.

Garanto que todas as pessoas
sem exceção já passaram por mo-
mentos de preocupação, ou até es-
tão passando, mas ficar com os
cabelos em pé, não vale a pena. O
que vale a pena é acreditarmos que
juntamente com Deus somos sufi-
cientes para solucionar todas as

dificuldades que en-
frentamos durante a
vida. É necessário acre-
ditar que podemos ser
diferentes, que vivemos
intensamente todos os
dias para sermos feli-
zes. Quando você tem
Jesus no seu coração,
você pode passar por
inúmeras dificulda-
des, mas a felicidade

de poder contar com um amigo
como ele é transcendental.

Muitas pessoas acreditam que
o dinheiro traz felicidade. Que o
dinheiro compra todas as coisas.
Eu na minha humilde opinião dis-
cordo completamente. Acredito
que o dinheiro realmente ajuda e
muito na subsistência, mas não
traz a felicidade. O que traz a feli-
cidade é você acordar todos os
dias, sabendo que você tem uma
família que te ama, um emprego
decente, saúde plena, filhos que
te trazem alegria e te completam
e o principal o amor de Deus.

Por isso, neste artigo quero
semear uma palavra ao coração
do leitor. Nunca deixe de ter es-
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perança que dias melhores vi-
rão, nunca deixe de sonhar,
nunca desista, seja competitivo,
lute sempre pelos seus ideais, se
você não conseguir ter sucesso
na primeira vez, tente novamen-
te, tente outra vez, e outras,
outras. A persistência em fazer
algo, nos traz a perfeição. A es-
perança é um sentimento que
brota todos os dias no coração
do ser humano, e nos dá animo
para viver intensamente. Resu-
mindo ter esperança é ter fé, e ter
fé é você acreditar no invisível.

Na maioria das vezes ficamos
ansiosos para conquistarmos al-
gumas coisas. Mas tudo tem o tem-
po determinado para acontecer em
nossas vidas. Às vezes buscamos
uma promoção na empresa que
trabalhamos, mas ela não chega.
Deus sabe se estamos preparados
ou não para recebermos as bên-
çãos. Continue trabalhando com

o mesmo afinco que quando você
estiver preparado, Deus conce-
derá o desejo do seu coração.

Não sofra antecipadamente
por nada. O sofrimento traz an-
gustia, desespero, agonia, desres-
peito, nervosismo. Tenha plena
convicção que você é capaz de re-
solver todos os seus problemas,
desde que esteja debaixo da graça
de Deus. Paz, paciência, conforto,
competência, gratidão, amor, ca-
rinho são adjetivos concedidos às
pessoas que pensam de uma for-
ma positiva, que não levam em
consideração os dias ruins, e tem
como meta focar nos dias bons.

Temos que agradecer a Deus
todos os dias, por nos conceder a
vida. Ter esperança, acreditar e
por fim conquistar é dever de cada
cidadão que tenha consciência do
seu papel neste mundo. Quem ama
nunca desiste, porém suporta tudo
com fé, esperança e paciência.

———
Ronaldo Castilho, jornalis-
ta, professor de história e
geografia, mestre em teo-
logia (e-mail: ronaldo
acastilho@yahoo.com)

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente

COMERCIALIZAÇÃO:  Gerente: Sidnei Borges
SB – Jornais Regionais – EIRELI - 27.859.199/0001-64

Rua Madre Cecilia, 1770 - Piracicaba/SP - CEP 13.400-490
- Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Lucas Romero

Àmesa, a conver-
sa pode estar
 alinhada, mes-

mo quando a cerveja
não é a mesma. A pre-
dileção pela bebida va-
ria de acordo com o pa-
ladar, mas desde que
chegou ao Brasil, no
século 17, a cerveja veio
se destacando como preferência.
Prova disso é a abertura do brasi-
leiro em provar novos estilos.

A história da cerveja brasilei-
ra tem início com os primeiros imi-
grantes europeus, vindos de paí-
ses que já dominavam o processo
de produção da bebida. A chega-
da ocorreu em 1654, quando a
Companhia das Índias Orientais
enviou para terras brasileiras - jun-
to com os holandeses que por aqui
chegavam - algumas amostras do
líquido, assim como sua receita e
todo o equipamento necessário para
prepará-la. A ideia era montar a pri-
meira cervejaria brasileira.

Porém, assim como os holan-
deses, logo depois a cerveja desa-

pareceu do Brasil, res-
surgindo apenas em
1808, quando a Família
Real portuguesa trouxe
de volta a bebida ao País.
Era, entretanto, produ-
zida de forma artesanal,
pelas mãos de imigran-
tes alemães e holande-
ses, que se dedicavam
à fabricação caseira
para consumo próprio.

Não havia atividade industrial.
Os ingredientes utilizados nes-

sa produção também eram outros.
O lúpulo e a cevada, que teriam de
ser importados, não estavam na
composição à época. O que se sabe é
que insumos como arroz, milho e
trigo eram utilizados no processo.

Somente em 1850 é que peque-
nas cervejarias começaram suas
atividades. A primeira registrada
foi a Bohemia, em 1853. O ano de
1888, entretanto, foi considerado
um marco para esse mercado no
País. Foi quando as duas maiores
cervejarias surgiram quase simul-
taneamente no Brasil. Enquanto no
Rio de Janeiro foi criada a Compa-
nhia Cervejaria Brahma, em São
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Paulo nascia a Antarctica - anos de-
pois, as duas se fundiriam para ge-
rar a Ambev, maior produtora bra-
sileira, que só cresceu de lá para cá.

Hoje, a empresa engloba di-
versas marcas da bebida, sendo
uma das grandes referências do
segmento e representando 1/3 de
toda cerveja produzida no mun-
do, por intermédio de seu braço
internacional, a AB Inbev (Anheu-
ser-Busch InBev), fusão da belga
Interbrew e da brasileira Ambev.

O mercado mundial, em sua
história recente, passou por inú-
meras transformações, sendo a
maior delas a denominada Craft
Beer Revolution ou Revolução da
Cerveja Artesanal. Iniciada pelo
mercado americano no final da
década de 1980, marcou a união
entre pequenos produtores de
cervejas para produzir estilos e
técnicas não tradicionais.

No Brasil, este movimento
ganhou notoriedade com a fun-
dação da Cervejaria Dado Bier, em
1995 no Rio Grande do Sul; Cerve-
jaria Colorado, em 1996 em Ribei-
rão Preto (SP); e na nossa região,
a Cevada Pura Cervejaria Artesa-
nal, em Piracicaba (SP) em 2001.

O começo de todas essas cer-
vejarias foi extremamente desafi-

ador, devido às limitações em ter-
mos de equipamentos, matérias-
primas, mão-de-obra, legislação e
mercado. Se ainda hoje muitas
pessoas não conhecem mais do
que dois estilos de cervejas den-
tre os atuais 120 disponíveis, ima-
gina como era produzir uma In-
dian Pale Ale (IPA) há 30 anos!

Mesmo crescendo dois dígi-
tos em 20 anos, o mercado de cer-
veja artesanal representa menos de
2% de todo o volume produzido
no Brasil, considerado o 4º maior
produtor da bebida no mundo.
Atualmente, são cerca de 1.500
cervejarias registradas no País.

Na vanguarda desse merca-
do, foram desenvolvidos novos
estilos, incluindo um brasileiro:
a Catharina Sour, cerveja ácida,
de baixo teor alcoólico, com adi-
ção de frutas e especiarias. Mui-
tas das nossas Catharinas são
premiadas internacionalmente
e admiradas mundo a fora.

Essa evolução sensorial e a
presença crescente de cervejari-
as em todo o território nacional
vêm atraindo a atenção e o cari-
nho de novos consumidores, que
procuram renovar suas experiên-
cias além das tradicionais pilsen.

O apreciador cervejeiro só
agradece!

———
Lucas Romero, mestre-
cervejeiro, engenheiro
industrial, cursou mes-
trado em engenharia quí-
mica pela USP e UFRJ,
empreendedor em Pira-
cicaba, candidato a depu-
tado estadual pelo Novo



AMIGOS&INIMIGOS
Mikhail Gorbatchov foi um

líder com projeção internacional.
Ganhou inclusive o Nobel da Paz,
apontado como o responsável
pelo fim da guerra fria com os
EUA. Porém, para muitos rus-
sos, ele fracassou por não ter evi-
tado a decadência da União So-
viética. Mas, sem dúvida, coleci-
onou amigos, bem diferente de
Vladimir Putin que acumula de-
safetos. No momento, enquanto
o mundo lamenta a morte de
Gorbatchov, Putin se vê envolvi-
do em escândalo.  O britânico
escritor Bill Browder, um ex-ali-

ado de Putin, virou seu maior
inimigo e com suas obras faz
denúncias de corrupção. Con-
siderado uma ameaça a segu-
rança nacional e conhecendo
muito bem Putin, Browder
sabe que pode ser morto.

PONTO FINAL
Sérgio Moro que só errou

depois que deixou o Judiciário,
pode ficar sem mandato, ele que
chegou a sonhar com o alto po-
der. Na disputa pelo Senado (foi
o que lhe restou), está atrás de
Alvaro Dias (Podemos) no Para-
ná, segundo pesquisa: 32% a 23%.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de setembro de 2022 A3

Rui Cassavia Filho

Importa os procedimentos ad-
ministrativos públicos em re-
gras específicas e claras no or-

denamento jurídico dispostos em
leis, decretos e atos e em preceitos
do Direito Administrativo calca-
dos em nossas escolas e mestres.

Os princípios básicos da ges-
tão pública estão assentados na
legalidade, moralidade, impes-
soalidade, publicidade e eficiên-
cia, art.º. 37º da Constituição
Brasileira, quais deverão ser
aplicados nos procedimentos
administrativos seja na escala
municipal, estadual e federal.

Aqui, nesta terrinha, os prin-
cípios básicos não estão expostos
nos atos dos nossos gestores, e tão
pouco nos procedimentos admi-
nistrativos em qualquer nível.

O princípio da legalidade,
lastrado na legislação, é cons-
tantemente "rasgado" pelos
atos praticados nos procedi-
mentos administrativos nos
vários processos instaurados.

Quando em 2016 protocolei
na EMDHAP - Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento Habita-
cional de Piracicaba - o meu pri-
meiro Processo de Regularização
Fundiária nº  2016/12  - sob a
égide da Lei 11.977 e do protoco-
lo nº 44 do Conselho Nacional
de Justiça, havia ainda, aquela
época, procedimentos adminis-
trativos, que na sua interpreta-
ção, era de exclusiva competên-
cia da Administração Pública lo-
cal e dos Cartórios do Registro
de Imóveis da serventia local.

Iniciou-se, então, um gran-
de debate em relação às Regula-
rizações Fundiárias, especial-
mente as Urbanas, em territóri-
os já consagrados como urbanos,
com infraestrutura consolidada
e de equipamentos públicos im-
plantados, como era o caso de
Santana e Santa Olímpia.

Como é notório, este ter-
ritório de Santana e Santa
Olímpia, é existente a mais de
100 anos e sua regularização
nunca foi implantada.

Como sua ocupação se deu
por conta da cultura e explora-
ção do café, as famílias oriun-
das da Itália ou de suas proxi-
midades ( Trentino Tiroleses)
suas terras foram destinadas aos
Pompermayer, aos Forti, aos Cor-
rer, aos Stenico, aos Vitti, e mais
tarde adquiridas e então delas ti-
rando seu sustento e habitação.

Neste período a Prefeitura
Municipal instalou no local rede
de água domiciliar, rede de cole-
ta de esgoto domiciliar, rede de
energia pública e domiciliar, ruas
(caminhos de servidão ) pavi-
mentados com cascalhos de cal-
cáreo e outrs com pavimentação
asfáltica, instalou áreas de lazer
, instalou o posto de  saúde, e o
Estado a escola Shamuel de Cas-
tro Mendes, qualificando este
território como Núcleo Urbano
Informal Consolidado como de-
termina a Lei Federal 13.465/17.

Assim, protocolou-se os de-
mais processos de Regularização
Fundiária Urbana, nºs 2016/018
, 2016/020, e agora sim, Especí-
fica como determina a Lei
13.465/17 e a Lei Complementar
Municipal 404/19;  nºs  2018/
045, 2018/034, 2018/043, 2018/
038, 2018/44 , todos na
EMDHAP; e os de nºs 2019-

131900, 2020-98.410,2021-
98.136,2021-111.259 na SEMOB
- Secretaria Municipal de Obras.

Ao longo dos procedimentos
administrativos exigidos pelos ór-
gãos acima foram cumpridos "no
espelho da lei", garantindo-se as
"desconformidades" encontra-
das, sejam jurídicas, de infra es-
trutura urbana, ambientais e so-
ciais, como determina a Lei
13.465/17 e do Decreto Federal
9.310/18, porém em nenhum mo-
mento a manifestação dos órgãos
competentes da Administração Pú-
blica seja de qualquer natureza.

Especialmente aqui, as "des-
conformidade jurídicas" das taxas
e tributos, lançados pela Prefeitu-
ra Municipal de forma discrimi-
natória e aleatória em proprieda-
des que ora tem o IPTU´ -Imposto
Predial e Territorial Urbano - , ora
o ITR - Imposto Territorial Urba-
no, senão ora os dois Tributos lan-
çados inconstitucionalmente.

Se não bastasse, o lançamen-
to do Imposto Territorial e Predial
Urbano - IPTU - é lançado em pro-
priedades onde parte é urbano,
isto é , recebe guias , sarjetas e pa-
vimentação asfáltica com rede de
água , esgoto e energia elétrica, e,
parte é rural onde ainda se planta
cana de açúcar e outras benfeito-
rias exclusivamente agrícolas.

Grava-se, aqui ainda, que
as ruas de Santana e Santa Olim-
pia são 99% "caminhos de ser-
vidão" determinadas por  Lei
municipal e não próprias ou de
propriedade da municipalidade,
isto é , públicas, mesmo com in-
fraestrutura urbana implantada.

Curioso, e senão espantoso,
quando a necessidade de licença
para instalação de comércio e
serviços a mnecssidade de con-
tar o endereço do estabelecimen-
to é impossível ,dado que não há
oficialmente a rua determinada
e pouco o n[úmero do imóvel no
cadastro da Prefeitura Munici-
pal, mas a cobrança de água e
luz é determinada pelo número
lançado pelo órgão de conces-
são ára a devida cobrança.

Assim, nestes 6 anos de tra-
balho contínuo, a Administra-
ção Pública, jamais "sentou-se
à mesa" para uma conversa com
os seus legitimados e ocupantes
para busca se soluções das des-
conformidades encontradas,
mesmo solicitando-se, por meio
de protocolos,  a abertura de
uma "Câmara de  Conflitos",
proposta pela Lei 13.465/17, ape-
nas a administração ignorou.

É impressionante como o des-
caso apresentado no tempo im-
pressiona causado pela ineficiên-
cia ( não ter capacidade ) e pela
ineficácia ( inutilidade ou inabili-
dade ) diante de uma civilização
e território reconhecido por to-
sos os piracicabanos por sua his-
tória e pelo esforço do seu povo
para o desenvolvimento socioe-
conômico de Piracicaba e do país.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
G e s t o r  d a  P r o p r i e -
dade Imobiliária
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A ineficiência e a
ineficácia da Administração

Pública Municipal

Covid-19, salários que
nem de longe são altos.

Basta raciocinar
um pouco para chegar
a esta conclusão.

Peguemos por base
os procedimentos pagos
pelo SUS aos estabeleci-
mentos de saúde. Eles
são unificados em qual-
quer zona da federação

brasileira. Mas os salários dos tra-
balhadores não. Em algumas re-
giões, temos o absurdo de os pro-
fissionais ganharem salário míni-
mo nacional (R$ 1.212,00), não im-
portando o setor de atuação ou os
títulos que cada profissional pos-
sa ter conquistado com seu esfor-
ço para obter mais conhecimentos.

E essa realidade doentia vai
mais além. Temos na Saúde uma
das piores distribuições de ren-
da deste Brasil, onde alguns ga-
nham muito em detrimento da
grande maioria. Era urgente que
fosse feita uma revisão dessa
equação. E ela foi feita, timida-
mente, mas saiu do papel.

Sabemos que o salário-míni-
mo nacional (SM) que hoje é de
R$ 1.212,00, está longe de atender
as necessidades de quem depende
dele. Fazendo um parâmetro com
ele temos que os enfermeiros, ca-
tegoria que pela nova lei tem o
maior piso, passa a ter garantido
um salário de ingresso de R$ 4.750
ou 3,9 SM. Para os Técnicos de
Enfermagem, a nova legislação

Édison Laércio
de Oliveira

O setor de saúde
 no Brasil está
em polvorosa.

Reclama. Protesta.
Processa. Não paga.
Tudo porque depois de
uma luta de mais de
30 anos, finalmente as
lideranças sindicais que represen-
tam a categoria da saúde conse-
guiram unificar o piso salarial para
o setor de enfermagem por meio
da Lei 14.434/22. E isso se reveste
da maior importância. A relevân-
cia pode não ser percebida de
imediato, mas esta premissa pode
alterar até mesmo a qualidade do
atendimento em saúde no país,
obviamente, para melhor.

Isto porque com a unificação
dos pisos salariais pagos aos en-
fermeiros, aos técnicos e auxilia-
res de enfermagem, além das
parteiras, temos uma base unifi-
cada de norte a sul do país. E isso
tem a ver com qualidade. Quali-
dade de vida e qualidade de tra-
balho. E também com justiça.

Mas dói para os gestores na-
cionais e internacionais - sim, a
saúde brasileira vem sendo do-
minada pelo capital estrangeiro
- pagar aos profissionais que
sempre foram linha de frente no
setor de Saúde e que desempe-
nharam um papel preponderan-
te no combate a pandemia pelo
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A quem dói pagar 2,74 salários
mínimos a quem salva vidas?

definiu um piso de R$ 3.325 ou
2,74 SM e para os Auxiliares de
Enfermagem e Parteiras, o piso foi
definido em R$ 2.375 ou 1,96 SM.

Fui por anos presidente do
Sinsaúde Campinas e Região, en-
tidade que representa perto de 80
mil trabalhadores da saúde. E por
meio de negociações e luta dos tra-
balhadores conquistamos pisos
superiores ao agora estipulado pela
legislação. Mas eles não se susten-
taram em virtude das despropor-
ções existentes, seja no interior do
estado de São Paulo, e ainda mais,
em outras regiões do país.

O Brasil possui perto de 700
mil enfermeiros e mais de 2 mi-
lhões de Técnicos, Auxiliares e Par-
teiras, segundo dados do Conse-
lho Federal de Enfermagem (Co-
fen). É claro que a aprovação da
lei do piso da enfermagem vai ter
peso na gestão dos estabelecimen-
tos de saúde, mas boa parcela des-
tes profissionais atua em unida-
des de saúde que valorizam seus
trabalhadores e, portanto, pagam
acima dos valores estipulados em
lei. Estes não sofrerão grande im-
pacto. O restante terá de fazer a

adequação. Por isso, esperamos
que seja rejeitada a Ação Direta
de Inconstitucionalidade (ADI) que
está sendo movida no Supremo
Tribunal Federal (STF) por alguns
setores da saúde com o objetivo de
derrubar a nova legislação que
promove o aumento do piso.

Se houver a promoção de uma
melhoria na distribuição de renda
no setor, aliada a promessa de so-
corro do próprio governo aos hos-
pitais filantrópicos, vemos que a dor
é pequena, não passa de um corte-
zinho, que pode ser curado com
esses medicamentos indicados na
antissepsia de pequenos ferimentos.

O ganho da sociedade brasi-
leira é maior. Pois uma injustiça é
corrigida com a nova lei que vai
beneficiar principalmente as po-
pulações feminina e negra, que
são maioria na área de enferma-
gem. De fato, dos 2,7 milhões de
profissionais, 85% são de mulhe-
res e mais de 53% desses profissi-
onais são compostos de pretos e
pardos. É muito mais que uma vi-
tória da categoria. É uma vitória
social. É a cura de um mal maior.

———
Édison Laércio de Oli-
veira é presidente da
Federação dos Traba-
lhadores da Saúde do
Estado de São Paulo (Fe-
deração Paulista da Saú-
de), entidade que repre-
senta mais de 700 mil
profissionais da saúde
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Palestra aborda políticas públicas
para população em situação de rua
Evento realizado pela Prefeitura, por meio da Smads, nesta sexta-feira,
2, no Sesc, celebra o Dia Nacional de Luta da População em Situação

Como parte da programação
referente ao Dia Nacional de Luta
da População em Situação de Rua,
celebrado no dia 19/08, a Prefei-
tura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads), promo-
ve hoje, 2, a partir das 8h30, a
palestra Vulnerabilidades Urgen-
tes: Políticas Públicas para Popu-
lação em Situação de Rua e, às
13h, cine debate com o filme Nós
da Rua. As ações são direciona-
das aos usuários dos serviços do
Centro Pop, Núcleo de Acolhi-
mento Califórnia, casa de passa-
gem para pessoas adultas em si-
tuação de rua e Serviço Especi-
alizado em Abordagem Social
(Seas), além dos profissionais da
rede socioassistencial. O evento
acontece no Sesc Piracicaba.

A palestra será ministrada
pelo membro do Movimento Na-
cional da População de Rua
(MNPR), Leonildo Filho, que
abordará as políticas nacionais
voltadas a essa população e a
atualização das políticas inter-
setoriais. O documentário em-
basará o debate, com relatos
sobre a história de luta e os
avanços construídos pelas pes-
soas em situação de rua.

“O objetivo dessa ação é sen-
sibilizar os trabalhadores que
atuam na ponta com a popula-
ção em situação de rua, e refletir
com os participantes sobre as in-
formações apresentadas. Será
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Leonildo J. M. Filho, membro do Movimento Nacional da População de Rua

um momento histórico e espero
poder contribuir com o municí-
pio”, comenta Leonildo Filho.

As ações voltadas ao Dia
Nacional de Luta da População
em Situação de Rua contam com
a parceria da Diretoria Regional
de Assistência Social (Drads), Se-
cretaria Estadual de Desenvolvi-
mento Social (SEDS) e o apoio do
Comitê Pop Rua, serviços da As-
sistência Social (Centro Pop, Seas
e Núcleo de Acolhimento Califór-

nia), além do Consultório na
Rua e Prevenção na Quebrada,
do Centro de Apoio HIV/AIDS
e Hepatites Virais (Caphiv).

DIA DE LUTA – A data
escolhida para ser lembrada
como Dia de Luta das Pessoas
em Situação de Rua marca a luta
por garantia de direitos huma-
nos, sociais e políticas públicas
voltadas a este público, em me-
mória a companheiros de rua
que morreram no “Massacre da

Sé”, entre os dias 19 e 22/08,
quando 15 pessoas que utiliza-
vam o espaço da praça da Sé,
em São Paulo, foram brutalmen-
te violentados enquanto dormi-
am, resultando em sete mortos e
oito gravemente feridos. Tal fato
desencadeou o início da mobili-
zação de grupos da população em
situação de rua para construir o
Movimento Nacional da Popula-
ção de Rua, em uma contínua
luta pela garantia de direitos.
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Sema faz reforma no Varejão do Mário Dedini
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), começou na úl-
tima semana a reforma do Va-
rejão do Mário Dedini. A ação
já estava previsto no cronogra-
ma da Pasta e também foi uma
das demandas elencadas no
Congresso do Orçamento Parti-
cipativo, ocorrido em julho.

A manutenção inclui refor-
ma do alambrado, colocação de
grades de proteção nas portas
dos banheiros e da cozinha, re-
posição de portas, manutenção
elétrica, reforma dos portões e
construção de mureta, para sus-

tentação do aterramento em dias
de chuva, evitando que a terra do
barranco desça para o varejão.

A secretária Nancy Thame,
da Sema, informa que a refor-
ma não interfere no funciona-
mento do varejão, que acontece
todas as quartas-feiras, das 15h
às 19h, na rua Olga Pagotto San-
tiago, nº 287. A conclusão da
reforma está prevista para a pri-
meira quinzena de setembro.

“Este é um trabalho que já
estava dentro do cronograma de
atividades da Sema e nos organi-
zamos para executá-la de forma a
não prejudicar os permissionários
e clientes do varejão”, disse Nancy.

Thais Passos/CCS

A manutenção inclui, dentre outras ações, a reforma do alambrado
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Prefeitura firma colaboração
para resgate de animais silvestres
Anúncio foi feito terça-feira, 30, em coletiva de imprensa que
contou com representantes do poder público e da associação
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Ipplap representa Piracicaba em
encontro nacional de institutos

Coletiva de imprensa realizada terça-feira, 30, discutiu a colaboração entre Prefeitura
e a Associação Mata Ciliar para melhorar as ações de resgate de animais silvestres

Justino Lucente

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema),
anunciou na terça-feira, 30, du-
rante coletiva de imprensa, uma
parceria com a Associação Mata
Ciliar para prover ações de re-
cepção, manutenção, reabilitação
e posterior soltura de animais sil-
vestres em Piracicaba. A parce-
ria foi firmada por meio de assi-
natura de Termo de Colabora-
ção, publicado no Diário Oficial
do Município no dia 23/08.

Estiveram presentes na coleti-
va o titular da Sedema, Alex Gama
Salvaia; a médica veterinária da
pasta, Marianna Curi; o coman-
dante da Polícia Militar Ambien-
tal, capitão Helington Ilgges da Sil-
va; e os representantes da Associa-
ção Mata Ciliar, a veterinária e co-
ordenadora de fauna, Cristina Ha-
rumi Adania, e o educador ambi-
ental e coordenador de comunica-
ção, Samuel de Oliveira Nunes.

A ideia é que Piracicaba, a
partir de agora, execute ações de
resgate, captura, recuperação e
posterior soltura de animais silves-
tres com mais eficiência e rapidez,
por meio de um Centro de Reabili-
tação de Animais Silvestres (CRAS).
A unidade será construída no Par-
que Natural Municipal, no distrito
de Santa Terezinha, que é uma
Unidade de Proteção Integral, si-
tuada às margens da rodovia SP-
304. Lá também se localiza a sede
da PM Ambiental. A construção é
de responsabilidade da Mata Cili-
ar, mas ainda não há previsão
para início e término das obras.

MODELO - A princípio, o
poder público municipal, com ações
da Guarda Civil, Defesa Civil, Pa-
trulha Rural, e demais órgãos
competentes, como a PM Ambien-
tal e o Corpo de Bombeiros, farão
o resgate e vão oferecer socorro e
atendimento imediato. Após o res-
gate, o animal deve ser encaminha-
do para o CRAS, onde equipes da
Associação Mata Ciliar farão exa-
mes, diagnóstico, tratamento devi-
do e especializado e demais ações
de manejo e cuidados, além de pro-
videnciar a soltura do animal em
local adequado. Há a expectativa
de que, futuramente, o CRAS em
Piracicaba seja ampliado, conten-
do toda a estrutura necessária
para tratar casos mais graves de
animais feridos; por enquanto,
esses casos devem ser encaminha-
dos para o CRAS de Jundiaí.

“Essa colaboração vem para
resolver um problema de muitos

anos, que é a falta de estrutura
para cuidar adequadamente de
animais silvestres. Em encontro
com os secretários de meio ambi-
ente da Região Metropolitana de
Piracicaba, existiu um consenso
sobre a necessidade da RMP con-
tar com esse trabalho e Piracicaba
ficou responsável por iniciar esse
processo. Nós estamos dando esse
primeiro passo e, a partir da di-
vulgação da fundamentação jurí-
dica, esperamos que as outras ci-
dades que desejem aderir, possam
fazer esse mesmo caminho. Essa
parceria, portanto, visa criar essa
unidade para resgatar e cuidar
de animais silvestres e a AMC é
uma instituição de reputação in-
questionável, reconhecida em
todo o Brasil”, disse Salvaia.

De acordo com o secretário,
o contrato já está vigente e, por
isso, até a finalização da constru-
ção do CRAS, os animais aqui
resgatados serão encaminhados
para o CRAS de Jundiaí. “Como a
AMC é uma entidade sem fins
lucrativos, vamos captar recursos
para ajudar na construção. Nos-
sa expectativa é que as obras ini-
ciem e terminem o mais rápido
possível, por isso, buscaremos o
engajamento da sociedade civil
para conseguirmos captar esses
recursos o quanto antes”, explicou.

No Termo de Colaboração
consta o valor anual estimado de
R$ 180 mil, que será destinado
para remunerar o trabalho a ser
desenvolvido, e prazo de 12 meses
com possibilidade de prorrogação.

Para Marianna, contar com
as ações da associação será im-
prescindível para tornar ainda
mais eficiente os trabalhos do po-
der municipal no resgate e soltura
de animais silvestres. “Durante

anos o Zoo Municipal foi respon-
sável por esse serviço, mas sempre
contamos com o apoio da AMC.
Portanto, é importante ver que o
município tem mostrado preocu-
pação com essa situação, buscan-
do fazer parcerias com universi-
dades e outras instituições, para,
não apenas atender esses ani-
mais, mas também estudar as áre-
as em que eles vivem”, destacou.

“Frequentemente atendemos
ocorrências de apreensão de ani-
mais silvestres e a grande dificul-
dade é, justamente, a falta de um
CRAS para receber esses animais.
Então Piracicaba só tem a ganhar
com isso, porque agora teremos
condições de prestar esses servi-
ços”, destaca o capitão Ilgges.

A coordenadora da AMC sa-
lientou que o trabalho de resgate
é fundamental para o salvamen-
to dos animais silvestres, o que
garante a preservação das espéci-
es. “A AMC tem experiência no
recebimento de animais em situ-
ação crítica, de emergência e o
objetivo final é soltar esse animal
em seu habitat, preferencialmen-
te no local onde ele foi resgatado.
Então, essa parceria é muito be-
néfica, porque quando o animal é
socorrido imediatamente, ele tem
50% a mais de chance de sobrevi-
ver, para que depois ele possa ser
reabilitado”, explicou Cristina.

CÓDIGO DE DEFESA
DOS ANIMAIS – A instalação
do CRAS em Piracicaba é uma
forma de atender as exigências
do Código de Defesa dos Ani-
mais do Estado de São Paulo (Lei
11.977/2055), que define que é in-
cumbência do poder público, em
todos os níveis de governo, a pro-
teção ambiental, bem como, me-
didas executivas de contenção de

atividades prejudiciais à saúde
pública e ao meio ambiente.

O Código destaca o Progra-
ma de Proteção à Fauna Silves-
tre do Estado, por meio do qual
todos os municípios de São Pau-
lo, por meio de projetos específi-
cos, devem promover parcerias e
convênios ou implementar cen-
tros de manejo para atender ani-
mais silvestres vitimados da re-
gião e prestar atendimento mé-
dico-veterinário e acompanha-
mento biológico desses animais.

ANIMAIS RESGATADOS
– Frequentemente, animais silves-
tres são resgatados na região,
como o lagarto teiú (réptil), mari-
taca, garça, frango d’água (aves)
e mamíferos. De acordo com Ma-
rianna, só neste primeiro semes-
tre do ano, cerca de 30 animais
foram resgatados, entre eles gam-
bás, saguis, capivaras, um lobo-
guará, ouriços, raposinha do
campo, cachorros do mato, mari-
tacas, lagartos e papagaios.

Cristina acrescentou ainda
que a Associação Mata Ciliar aten-
de, em média, 25 animais por dia,
sendo cerca de 10% da RMP. Ela
alertou para o fato de que a maio-
ria dos casos de resgate de ani-
mais feridos são oriundos de atro-
pelamentos, ação de caçadores,
queimadas em áreas verdes e plan-
tações e tráfico de animais.

A Associação Mata Ciliar
(AMC) é uma entidade sem fins
lucrativos declarada de Utilidade
Pública Federal e que desde 1987
desenvolve diversas ações para a
conservação da biodiversidade.
Além do CRAS de Jundiaí, a asso-
ciação também mantém outro cen-
tro na cidade de Araçatuba, em
parceria com a Universidade Es-
tadual de São Paulo (Unesp).

Piracicaba foi representada,
por meio do Ipplap (Instituto de
Pesquisas e Planejamento de Pira-
cicaba), no 2º Encontro Nacional
de Institutos de Planejamento, que
ocorreu de 18 a 20/08, em Marin-
gá (PR). O evento é realizado pela
Rede Nacional de Institutos de Pla-
nejamento, com o intuito de for-
talecer o aprimoramento da ges-
tão das cidades, a cooperação en-
tre os municípios, as diretrizes
para a urbanização sustentável e
o engajamento dos gestores em
agendas importantes para o al-
cance dos 17 ODS (Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável),
estabelecidos pela ONU (Organi-
zação das Nações Unidas).

Na ocasião, o diretor-executi-
vo de estudos socioeconômicos,
informações e desenvolvimento
urbano e rural do Ipplap, Fabio
Tadeu Lazzerini, falou sobre a cri-
ação do instituto, em 2003; as áre-
as de atuação, que abrangem Pla-
no Diretor de Desenvolvimento,
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Evento ocorreu de 18 a 20/08, em Maringá (PR), e teve
como temática o desenvolvimento urbano sustentável

geopolítica, parques lineares, pa-
trimônios, entre outros, e os prin-
cipais desafios de trabalho.

“Esses encontros são de ex-
trema importância para a troca de
experiências entre os gestores de
municípios diferentes, avaliando
o que pode ser aprimorado para
a nossa cidade, de modo que ela
se desenvolva de forma susten-
tável e inclusiva, ou seja, esteja
preparada para a sociedade atual,
mas sem prejudicar as gerações fu-
turas”, comentou Lazzerini.

Além de Piracicaba, o 2º En-
contro Nacional de Institutos de
Planejamento teve representan-
tes de outras cidades, como For-
taleza (CE), Campo Grande
(MS), São Luiz (MA), Rio de Ja-
neiro (RJ), Macapá (AP), Reden-
ção (PA), Curitiba (PR), Apuca-
rana e Maringá (PR), Londrina
(PR), Caruaru (PE), Sobral (CE),
Niterói (RJ) e São Paulo (SP).
Os participantes realizaram di-
nâmicas interativas e debates.

Trezentos e noventa e três
pessoas foram entrevistadas
ontem, 1º, no Ginásio Munici-
pal Waldemar Blatkauskas,
pela Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), para a
contratação de novos colabora-
dores para o Arena Atacado.

A 1ª etapa do mutirão de en-
trevistas, realizada na última ter-
ça-feira, 30/08, já havia conta-
do com a participação de 589 in-
teressados. O novo supermerca-
do está em construção na Vila
Industrial e oferta 120 vagas nas
mais diversas funções, para iní-
cio imediato. O contato com os
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Mais 393 pessoas passaram
por entrevista ontem, 1º

393 pessoas foram entrevistadas no ginásio municipal
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candidatos selecionados será fei-
to pela equipe do Arena Atacado.

As vagas de emprego ofer-
tadas foram de repositor de
mercadorias, balconista, açou-
gueiro, auxiliar de açougueiro,
operador de empilhadeira, en-
carregado de frios, operador de
caixa e encarregado de depósito.

Segundo Cris Batochio, as-
sessora de projetos especiais em
trabalho e renda da Semdettur,
a Pasta cumpriu o seu papel na
intermediação deste processo se-
letivo, cuidando da logística de
atendimento de quase 1.000 pes-
soas que passaram pelo ginásio
municipal durante o mutirão.
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TRE-SP vai usar dados biométricos
do Denatran para identificar eleitores

O TRE-SP pretende validar
nestas eleições, no momento do
exercício do voto, mais de 4 mi-
lhões de registros biométricos
recebidos do Denatran, median-
te parceria realizada entre o ór-
gão e a Justiça Eleitoral. O obje-
tivo é aproveitar essas biometri-
as para o cadastro eleitoral e
evitar que o eleitor que ainda não
coletou as digitais tenha que
comparecer aos cartórios eleito-
rais para essa finalidade.

No dia da eleição, os cader-
nos de votação, que trazem os
dados para identificação dos elei-
tores, terão o aviso “Biometria
fornecida por órgão conveniado
à Justiça Eleitoral”. A habilita-
ção das eleitoras e dos eleitores
ocorrerá de forma idêntica àque-
la que é feita com a biometria
coletada pela Justiça Eleitoral.

Todos os 645 municípios de

São Paulo terão identificação hí-
brida, isto é, eleitoras e eleitores
poderão votar após a identifica-
ção por meio do documento ofi-
cial com foto e das digitais, ou
apenas com o documento.

A Justiça Eleitoral paulista
já coletou a biometria de
23.220.590 eleitores, o que cor-
responde a 67% do eleitorado
total do estado, de 34.667.793
pessoas. Atualmente, 11.447.203
não têm as digitais registradas.

A iniciativa faz parte de pro-
jeto do Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) para Importação de Bio-
metrias de Órgãos Externos – Bio-
Ex, que prevê o aproveitamento de
dados biométricos de eleitoras e
eleitores disponíveis nas bases de
órgãos públicos. O compartilha-
mento de dados está previsto em
resolução do TSE e na Lei Geral
de Proteção de Dados (LGPD).
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Comgás prorroga inscrições
para projetos na Plugue

A Comgás, maior distribui-
dora de gás natural encanado do
país, está prorrogando as inscri-
ções da “Chamada Aberta” para
o ciclo 2022/2023 da Plugue, o
seu hub de inovação aberta cria-
do em 2021. O prazo era até 31
de agosto, mas a Companhia de-
cidiu ampliar o prazo até 15 de
setembro para receber mais pro-
postas de startups, universida-
des, institutos de pesquisa e
empresas que devem se inscre-
ver site oficial da iniciativa.

A participação é gratuita, e
os interessados deverão apre-
sentar suas soluções para um
dos 10 desafios propostos pela
Companhia nas seguintes áreas:
Digital construction; Soluções
energéticas; Energia limpa; Ci-
dades do amanhã; e Soluções de
supply de gás. Entre os desafios
há desde questões administra-
tivas a operacionais. Os partici-
pantes deverão, por exemplo,
pensar em soluções para mape-
ar locais físicos que necessitam
ter cadastros atualizados, e ino-
var com tecnologias para aque-
cimento de água em redes hi-
dráulicas de baixa pressão.

A primeira etapa da Cha-
mada Aberta é a inscrição no

site, onde o regulamento com-
pleto está disponível.  Após
uma avaliação preliminar, os
projetos selecionados seguirão
para a pré-seleção, onde serão
classificados como soluções
“rápidas” ou “imersivas”.

Para as soluções rápidas será
feito um Pitch Day, onde as idei-
as são apresentadas para uma
banca avaliadora composta por
líderes da companhia que anali-
sam diversos requisitos que de-
vem estar em linha com a estraté-
gia da empresa. Os aprovados se-
rão comunicados para estruturar
uma Prova de Conceito, onde a
solução será testada junto com
uma área de negócio da Comgás.

Já para as soluções imersi-
vas, o caminho é mais elaborado
e conta com imersão (elaboração
de plano de trabalho, definição
de métricas de sucesso e meta do
projeto, treinamento para um Pi-
tch Day, etc.). Durante a imer-
são, os candidatos dos projetos
conhecerão a fundo as áreas da
Comgás. Após esta etapa, é reali-
zado um Pitch Day, e os aprova-
dos então apresentarão seus
projetos para uma avaliação fi-
nal da Agência Reguladora de
Serviços Públicos (ARSESP).
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Patrulha Maria da
Penha finaliza mês com
evento em Rio das Pedras

A Patrulha Maria da Penha,
da Guarda Civil, finalizou na
quarta-feira, 31, as palestras alu-
sivas ao Agosto Lilás, mês de
conscientização para o combate
à violência contra a mulher, em
Rio da Pedras. A equipe também
palestrou no Centro de Deten-
ção Provisória e na Escola Esta-
dual Comendador Luciano Gui-
dotti. A palestra no município
vizinho foi direcionada aos usu-

ários do Centro de Referência de
Assistência Social (Cras). Den-
tre os assuntos abordados es-
tão a violência, os tipos de vio-
lência, o ciclo de violência, como
é o trabalho realizado pela Pa-
trulha e também quais os servi-
ços disponíveis no município no
combate à violência contra a
mulher. Estiveram em Rio da
Pedras as GCF Luciane, Fernan-
da e Piacentini e o GCM André.
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Usuários do Cras de Rio das Pedras prestigiaram a palestra
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Agência PCJ vai implantar projeto
contra perdas de água em Capivari
Implantação do Giswater ajudará município a melhorar gestão do abastecimento público
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Pesquisadora destaca
responsabilidade social das
empresas em programa

Um projeto inovador com o
objetivo de combater as perdas
de água e melhorar a gestão do
sistema de abastecimento em Ca-
pivari (SP) será implantado pela
Agência das Bacias PCJ a partir
de setembro. A medida segue de-
liberação dos Comitês PCJ (Baci-
as dos Rios Piracicaba, Capivari
e Jundiaí), por iniciativa das Câ-
maras Técnicas de Saneamento
(CT-SA) e de Integração e Difu-
são de Pesquisas e Tecnologias
(CT-ID). A ordem de serviço foi
emitida pela Coordenação de
Projetos PCJ na segunda-feira,
dia 29 de agosto, no auditório
do SIAM (Serviços Integrados da
Administração Municipal), em Ca-
pivari. O investimento será de cer-
ca de R$ 600 mil, com recursos
provenientes da Cobrança PCJ Fe-
deral (cobrança pelo uso da água
em rios de domínio da União).

“O pioneirismo é importante,
principalmente quando um pro-
jeto vai ser modelo. Você pensar
hoje em mapear toda essa ques-
tão hídrica, evitando perdas.... a
água é um bem em escassez no
mundo. Em muitos países já exis-
tem dificuldades, municípios um
pouco maiores do que Capivari já
sofrem muito com a estiagem. Nós
somos muito gratos com a Agên-
cia das Bacias PCJ por escolher Ca-
pivari. E nós vamos ser, segura-
mente, o primeiro município com
menos de 100 mil habitantes a im-
plantar essa importante ferra-
menta tecnológica”, ressaltou o
prefeito Vitor Hugo Riccomini.

A empresa contratada, por
meio de licitação realizada pela
Agência das Bacias PCJ, é a CPS
Engenharia e Soluções, de São
Paulo (SP). O objetivo é implan-
tar a ferramenta Giswater no sis-
tema de abastecimento de água
do município para a estruturação
do cadastro técnico (inventário
do sistema) e gestão, visando a
melhoria do sistema e possibili-
tando a redução e controle das
perdas de água. O Software Giswa-
ter é um sistema de informação

geográfica que ajuda a gerenciar
os dados das companhias de sa-
neamento para controle de perdas
hídricas no sistema de abasteci-
mento público. O prazo para a exe-
cução do contrato é de 15 meses.

A implantação do Giswater é
um projeto inovador com pouquís-
simos casos no Brasil, sendo am-
plamente utilizado e estudado na
Espanha. As perdas hídricas con-
figuram-se como um problema
comum nas companhias de sane-
amento e atualmente o Plano das
Bacias PCJ 2020-2035 possui me-
tas estabelecidas para o controle
de perdas hídricas no abasteci-
mento. Implantado e funcionan-
do como ferramenta de cadastro
técnico, simulação hidráulica e
gestão operacional, o Giswater
está atualmente somente nas
companhias estaduais COSANPA
(Companhia de Saneamento do
Pará) e SANEAGO (Companhia
Saneamento de Goiás S/A).

É um projeto piloto no âmbito
das Bacias PCJ. A ideia é replicar
o projeto aos outros municípios da
região. “A ideia é que Capivari seja
uma referência para as Bacias
PCJ, de tal modo que a gente con-
siga melhorar o entendimento so-
bre a gestão do serviço de água.
Não é só combater as perdas. É
fazer com que todo o sistema seja
bem gerenciado, evitando desper-
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Reunião para emissão da OS do Projeto Giswater

dícios e otimizando as ações, fazer
melhor o planejamento: o que que
precisa fazer, onde precisa fazer,
onde precisa investir com mais
precisão, evitando gastar mais di-
nheiro que o necessário. Lógico que
vamos aprender bastante com ele
e queremos que todos os serviços
de saneamento aprendam com
esse projeto. Vai ser uma grande
sala de aula para todos nós”, ava-
liou o diretor-presidente da Agên-
cia das Bacias PCJ, Sergio Razera.

“O projeto é mais uma par-
te desse movimento de inova-
ção do setor. Os Comitês PCJ,
como um todo, contribuem no
incentivo para que as empresas
e instituições permanentemen-
te estejam inovando. E a ino-
vação no setor de água e sane-
amento é fundamental”, com-
pletou o coordenador da CT-ID,
professor Tadeu Malheiros.

Segundo informações da Co-
ordenação de Projetos da Agên-
cia das Bacias PCJ, o software ser-
virá para auxiliar na gestão do
controle de perdas de água, cola-
borando para o atingimento das
metas estabelecidas no Plano das
Bacias PCJ para curto, médio e
longo prazos. O Giswater possibi-
litará ao SAAE Capivari ter uma
visão sistêmica de seu sistema de
abastecimento, agilizando a toma-
da de decisões e buscando a ma-

ximização na utilização dos re-
cursos hídricos. “Esperamos com
a implantação dessa nova ferra-
menta melhorar o nosso sistema
de abastecimento com a redução
de perdas hídricas, preservando
a água e garantindo o abasteci-
mento com qualidade para a nos-
sa população”, destacou o supe-
rintendente do SAEE (Serviço
Autônomo de Água e Esgoto) de
Capivari, Bruno Sampaio.

O ato também contou com a
presença da diretora técnica da
Agência das Bacias PCJ, Patrícia
Barufaldi, a coordenadora de
Projetos Elaine Franco de Cam-
pos, o diretor da CPS Engenha-
ria, Luiz Roberto Gravina Plade-
vall, entre outros convidados.

ETAPAS - O projeto em Ca-
pivari contará com cinco etapas
ao longo de 15 meses. A primeira
será a elaboração de um plano
de trabalho e a formação de um
grupo técnico de acompanha-
mento. A segunda etapa consis-
te na coleta de dados e monta-
gem e a customização do sistema
Giswater para o município. A ter-
ceira é a implantação do sistema
e conversão do cadastro técnico
atual. A quarta é a implantação
do modelo hidráulico operacio-
nal. A quinta e última etapa é a
operação assistida e atendimento
técnico ao sistema implantado.

Programa vai ao ar nesta sexta, 2, a partir do meio-dia, na TV Câmara

Guilherme Leite

O programa Câmara Convida
recebe nesta sexta-feira, 2, a assis-
tente social e pesquisadora Ana
Lúcia Scagnolato, autora do livro
“Responsabilidade Social Empre-
sarial”, que trata dos efeitos dos
projetos desenvolvidos pela Arce-
llorMittal na unidade de Piracica-
ba e os impactos nas comunida-
des em que foram realizados. “Eu
sempre tive essa dúvida, sobre qual
o efeito contínuo destas ações para
quem é o beneficiário dela”, disse.

Lançada pela Editora Ap-
pris, a publicação reúne um es-
tudo que percorre a vida acadê-
mica da autora. “Começou com
uma avaliação de satisfação (das
pessoas que participaram deste
projeto), isso foi importante e
continua sendo, mas ainda é ape-
nas um aspecto da avaliação”, de-
talha. No caminho da pesquisa, ela
passou a entender melhor de que
maneira é abordagem de uma

empresa interessada em desenvol-
ver projetos em uma determinada
comunidade. “Tem que tratar a
partir de um diálogo participati-
vo. Nenhum projeto é colocado em
uma comunidade, sem que uma
análise profunda seja feita.”

A intenção, com a publicação
da obra, além de refletir sobre um
assunto amplamente difundido no
ambiente corporativo, é também
servir de um pontapé inicial a no-
vos estudos que ampliem o enten-
dimento sobre o tema. “Com cer-
teza, terá novas publicações com
o intuito de aprofundar ainda
mais neste assunto”, destacou.

O programa Câmara Convida
vai ao ar a partir do meio-dia na
TV Câmara, pelos canais 11.3 em
TV aberta (sinal digital), 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo/Fibra, com re-
transmissão pelas mídias sociais da
Casa, Facebook e Youtube, e no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Na última terça-feira (30), a
vereadora Rai de Almeida visi-
tou o centro comunitário do Jar-
dim Esplanada para conhecer o
Projeto Fight Team, desenvolvi-
do pelo mestre Luis Fernando
Satolo junto a crianças, adoles-
centes e adultos do bairro.

O Projeto Esplanada Fight
Team acontece há quatro anos e
oferece aulas gratuitas de muay
thai e kickboxing. Recentemente,
ele também passou a ofertar aulas
de capoeira e jiu-jitsu. O projeto
trabalha com crianças a partir dos
cinco anos de idade, adolescentes,
jovens e adultos, e desenvolve um
importante papel social junto à
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Vereadora visita o projeto social
Fight Team no Jardim Esplanada

Assessoria parlamentar

Rai conheceu as atividades e aulas de artes marciais oferecidas
gratuitamente a crianças, jovens e adultos no centro comunitário

comunidade carente e a pessoas
em situação de vulnerabilidade.

Na visita, a vereadora teve a
oportunidade de conhecer mais de
perto as atividades lá desenvolvi-
das e conversar com os realizado-
res do projeto sobre as dificulda-
des por eles enfrentadas, como
por exemplo a falta de materiais,
de tatames, de luvas e de patrocí-
nios para que os jovens atletas
possam participar das competições.

A vereadora viu também as
condições do espaço físico do
centro comunitário e se pronti-
ficou a fazer uma indicação
para que o poder público reali-
ze uma manutenção no local.
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Prefeitura promove
SIPAT no Centro Cívico

A CIPA (Comissão Interna
de Prevenção de Acidentes) da
Prefeitura de Piracicaba promo-
verá de 12 a 14/09 a SIPAT 2022
(Semana Interna de Prevenção
de Acidentes de Trabalho), no
anfiteatro do Centro Cívico, com
programação das 8h às 11h, no
período da manhã, e das 13h às
16h, no período da tarde. A ceri-
mônia de abertura, que aconte-
cerá no dia 12/09, às 9h, conta-
rá com a presença do prefeito Lu-
ciano Almeida e autoridades.

O evento oferecerá seis pales-
tras com assuntos relacionados à
saúde e segurança do trabalhador,
com o intuito de promover o bem-
estar dos servidores públicos.

O pres idente  da  CIPA,
Narzi Alves Novaes, lembrou
que alguns temas das pales-

tras são obrigatórios na SIPAT,
como prevenção ao alcoolismo,
drogas e infecções sexualmen-
te transmissíveis. Mas também
serão abordados assuntos re-
lacionados à educação finan-
ceira, saúde mental, relações
étnico-racial no mundo do tra-
balho e primeiros socorros.

“Esses outros assuntos fo-
ram escolhidos após uma pesqui-
sa entre os membros da CIPA,
levando em conta os desafios
atuais do ambiente de trabalho
no cenário pós-covid”, frisou.

SERVIÇO
A SIPAT acontecerá de 12 à
14 de setembro no anfitea-
tro do Centro Cívico, locali-
zado na rua Capitão Antônio
Corrêa Barbosa, 2233.

SSSSSALÃOALÃOALÃOALÃOALÃO I I I I INTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

12º Concurso Microcontos de Humor recebe inscrições
Estão abertas as inscrições

para a 12ª edição do Concurso Mi-
crocontos de Humor de Piracica-
ba, que integra a programação do
49º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba. Interessados devem
se inscrever até dia 29 de setem-
bro. O regulamento completo e a
ficha de inscrição estão no site da
Biblioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto
(biblioteca.piracicaba.sp.gov.br).

Cada participante pode ins-
crever um microconto de até
280 caracteres que contenha
teor humorístico. Ele deve ser
enviado, junto da ficha de ins-
crição preenchida, para o e-mail
microcontos@piracicaba.sp.gov.br.
Serão selecionados até 100 textos
para compor a antologia digital do
concurso. Os três melhores contos
receberão prêmios em dinheiro. A
participação é gratuita. O Concur-

so Microcontos de Humor de Pi-
racicaba é promovido anual-
mente pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ral), Cedhu (Centro Nacional de
Documentação, Pesquisa e Divul-
gação do Humor Gráfico de Pi-
racicaba) e Biblioteca Municipal.

Conforme o regulamento,
nos 280 caracteres (toques no te-
clado) do microconto devem ser
contabilizados espaçamento,
pontuação, troca de parágrafo e
o título. O microconto deve ser
de autoria própria e estar em por-
tuguês. Podem se inscrever can-
didatos de qualquer faixa etária
e de qualquer localidade. A Co-
missão Julgadora selecionará os
três melhores microcontos, rece-
berão troféu e a seguinte premi-
ação: R$ 800 (1º lugar), R$ 500
(2º lugar) e R$ 300 (3º lugar).

Para se certificar de que
o microconto possui até 280
caracteres, o candidato pode
util izar os contadores onli-
ne  Invertexto  ( invertexto.
com/contador-caracteres) ,
Charcocounter (charcounter.com/
pt) e contador de caracteres
(contadorcaracteres.com.br). É
necessário que o microconto seja
enviado em uma única página ta-
manho A4, fonte Times New Ro-
man e tamanho mínimo 12.

“Esse concurso abrange um
campo da literatura desafiador,
que é a questão de construir
uma narrativa, um texto lite-
rário, de tema livre, mas com
tamanho reduzido. A partir
disso, é necessária a capacida-
de de concisão e, ao mesmo
tempo, passar uma mensagem
de humor. Não é fácil, mas é
um belo exercício, porque pro-

voca a imaginação, a criativi-
dade, o desenvolvimento para a
arte literária”, falou o programa-
dor cultural da biblioteca, Anto-
nio Filogenio de Paula Junior.

RESULTADO - O resultado
do concurso será divulgado na im-
prensa, nos sites da Biblioteca e do
Salão e nas mídias sociais na pri-
meira quinzena de novembro (su-
jeito a alterações). Os vencedores
serão notificados por e-mail.

SERVIÇO
12º Concurso Microcontos
de Humor de Piracicaba.
Inscrições: até dia 29 de se-
tembro. Regulamento com-
pleto e ficha de inscrição
estão d isponíveis  em
biblioteca.piracicaba.sp.gov.
br. Participação gratuita. In-
formações: (19) 3433-3674
ou pe lo  microcontos
@piracicaba.sp.gov.br.
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Caphiv apresenta “Não Viralize” aos membros do Conselho de Saúde
O Caphiv (Centro de Apoio

ao HIV/Aids e Hepatites Virais)
apresentou, na noite de quar-
ta-feira, 31, o projeto “Não Vi-
ralize a Ignorância, Conheça”,
aos membros do Conselho Mu-
nicipal de Saúde, durante a reu-
nião ordinária do colegiado,
presidido por Milton Costa.

“Foi uma excelente oportu-
nidade para demonstrarmos as
nossas ações, que busca a cons-
cientização da população quan-
to aos cuidados da saúde, levan-
do informação de qualidade para
o nosso público”, explica Paulo
Soares, presidente do Caphiv.

NÃO VIRALIZE - O Projeto
“Não Viralize a Ignorância: Conhe-
ça!” é resultado da reflexão sobre

o papel da escola e da comunidade
para a formação cidadã da crian-
ça e do adolescente. O objetivo é
desenvolver ações que levem os
jovens a terem a possibilidade de

Projeto “Não Viralize” foi apresentado durante reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde
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planejar uma gravidez e de se pre-
venir de infecções sexualmente
transmissíveis, também pode ser
o caminho para que ao menos qua-
tro metas da ONU para o milênio

sejam alcançadas pelo Brasil: igual-
dade entre os sexos e valorização
da mulher, melhoria da saúde das
gestantes, redução da mortalida-
de infantil e o combate à Aids.
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A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 2 de setembro de 2022
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Tribuna da Câmara passa a
se chamar Ditinha Penezzi
Ex-vereadora na Câmara Municipal de Piracicaba, Ditinha foi a segunda mulher,
vereadora, e a primeira negra, eleita, pelo voto direto, a ocupar uma cadeira legislativa
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Alunos de escola participam
de simulação na Câmara

Solenidade nesta quarta (31), no plenário “Francisco Antônio
Coelho”, denominou de “Ditinha Penezzi”, a tribuna do plenário

Guilherme Leite

“Ou vocês param com isso,
ou eu vou mostrar quem é mais
homem nessa casa!” Disse Diti-
nha Penezzi, subindo à mesa com
as mãos na cintura. A frase, de-
talha o jornalista Cecílio Elias
Netto, é da ex-vereadora Maria
Benedita Pereira Penezzi, a Diti-
nha Penezzi, em uma das reuni-
ões ordinárias promovidas pela
Câmara Municipal de Piracicaba
(SP) na década de 1960. A fala de
Ditinha foi em meio a gritos e xin-
gamentos durante o trabalho le-
gislativo no prédio da Câmara,
que era antigo e precário.

Solenidade na tarde desta
quarta-feira (31), no plenário
“Francisco Antônio Coelho”, de-
nominou de “Ditinha Penezzi”,
a tribuna do plenário, onde os
vereadores e população se mani-
festam nos eventos oficiais da
Casa Legislativa. A autoria é das
vereadoras Sílvia Morales – do
mandato coletivo “A Cidade é
Sua” – e Ana Pavão (PL), aten-
dendo a resolução 5/2022.

Ditinha, como era carinhosa-
mente chamada, foi a segunda
mulher a ocupar um assento na
Câmara Municipal de Piracicaba,
mas a primeira vereadora negra
que alcançou o cargo por meio de
voto popular direto. Piracicabana,
nasceu no dia 19 de julho de 1917
e faleceu em 26 de junho de 1985.
Exerceu o mandato parlamentar
no período de 1959 a 1972, totali-
zando 17 anos no Legislativo Mu-
nicipal, passando pelos partidos
PSD (Partido Social Democrático)
e PSP (Partido Social Progressista).

Além de parlamentar, Diti-
nha iniciou os estudos em Direi-
to aos 50 anos de idade e for-
mou-se em 1975, pela Faculdade
de Ciências Jurídicas e Adminis-
trativas de Itapetininga (SP). Ao
longo de sua vida, participou ati-
vamente de diversas entidades,
como o Clube da Lady de Piraci-
caba, a OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil) e a Sociedade Brasi-
leira de Educação e Integração.

A atriz Viviane Souza drama-
tizou, na tribuna, uma compila-
ção de frases utilizadas por Diti-
nha em justificativas de projetos.
O compilado das falas da verea-
dora foi feito por Jhoão Scarpa, a
partir de levantamento do Setor
de Gestão de Documentação e
Arquivo. A encenação teve como
objetivo mostrar como era a ati-
vidade da parlamentar, que teve
o mandato cassado em 1972. À
época, Francisco Antônio Coelho,
que dá nome ao plenário munici-
pal, era o presidente da Câmara.

O presidente em exercício da
Câmara Municipal de Piracicaba,
visivelmente emocionado, fez uma

reflexão durante a solenidade:
“Esse espaço é muito valioso aqui
dentro, pois é o espaço onde as
pessoas trazem as suas necessida-
des, anseios e projetos. Quis Deus
que eu estivesse na presidência da
Câmara para poder presidir esta
solenidade. Eu e o Thiago (Ribei-
ro) somos negros e estamos ho-
menageando a Ditinha, que tam-
bém era negra, que na época en-
frentou todos os preconceitos e
participou ativamente da política”,
parabenizou Acácio Godoy.

A representação das falas da
Ditinha “foram marcantes”, não
somente para o público, mas para
uma das autoras da reunião sole-
ne, a vereadora Silvia Morales.
“Primeira vereadora negra, eleita
pelo voto direto, e polêmica, aci-
ma de tudo. A tribuna é um local
onde trazemos as demandas, en-
fim, onde a gente se pronuncia”,
complementou a parlamentar.

Silvia ainda acrescentou que
estava muito feliz em poder rea-
lizar a homenagem à Ditinha.
“Quando fiz a defesa do projeto
para aprovação do nome de Di-
tinha, disse que isso faz parte
também da minha história. Co-
nheço muitos Penezzis, tive al-
guns momentos da vida que tive
contato com algum Penezzi”,
disse. Ela elencou e descreveu
várias situações envolvendo os
familiares da homenageada.

Outras mulheres, artistas e
políticas, foram lembradas por
Silvia. “Ditinha Penezzi represen-
ta uma revolução no nosso mu-
nicípio e esse legado não ficará
esquecido, principalmente com
essa homenagem. Em 200 anos
de Câmara, foram somente 16
mulheres e ela é uma referência.
Foi perseguida, cassada, tem seu
nome em praça, escolas, mas a
tribuna é um espaço muito re-
presentativo, é um espaço de fala,
onde nós, vereadores, represen-
tamos a população”, finalizou. A
cerimônia de denominação inte-
grou a programação comemora-
tiva dos 200 anos da Câmara.

ASSESSORA DE GO-
VERNADORES – Ditinha não
foi somente vereadora e advo-
gada. “Ela foi chefe de gabinete
dos governadores paulistas Jâ-
nio Quadros, Carvalho Pinto,
Ademar de Barros e Laudo Na-
tel”, disse Escholastica Pereira,
filha de Ditinha. Casada com
Vicente Penezzi, ela teve oito fi-
lhos: João, José, Lázaro, Mar-
ta, Narcisa, Thomas Augusto,
Vicente Júnior, Walkir e Escho-
lastica. A solenidade foi transmi-
tida ao vivo pela TV Câmara nas
frequências de 11.3 UHF e nos
canais 4 da Net e 9 da Vivo Fibra.

Discurso interpretado pela atriz
Viviane Souza na tribuna:

“Boa tarde, nobres pares
desta egrégia Casa de leis...

Hoje eu subo nesta tri-
buna para expor aos se-
nhores  a lgumas p reocu-
pações que me tem toma-
do os pensamentos.

Em primeiro lugar quero
rebater a fala do edil que me
antecedeu, pois o mesmo
lamenta o fato de alguns mo-
ços terem adentrado a pis-
cina da fonte luminosa, pu-
blicamente. Cabe ressaltar
que esses moços não são
criminosos perigosos e não
mereciam ter sido recolhi-
dos na cadeia. Por esta ra-
zão, intervi por eles, retiran-
do-os do presídio. Não po-
demos confundir  um mo-
mento de diversão com uma
infração tão séria que resul-
te na prisão desses jovens.
São espaços públicos, de
uso público. O que cabe, no
máximo, é uma advertência
para que não mais utilizam a
piscina de maneira indevida.

Fazendo referência ao
que acabei de mencionar, te-
mos notado, por observação
pessoal, que a cadeia públi-
ca recolhe, num mesmo
compartimento, detentos de
maior idade e menores. Con-
siderando que essa prática,
social e psicologicamente,
não é recomendável, protoco-
lei um requerimento, de nº
287/1956, ao Sr. Prefeito, so-
licitando que o mesmo dis-
cuta com o senhor delegado
de polícia a possibilidade de
construir, às expensas do mu-
nicípio, um cômodo junto ao
prédio local da cadeia públi-
ca destinado ao recolhimen-
to de menores, evitando-se,
assim, uma promiscuidade
em desacordo com as boas
normas da sociologia e da
psicologia modernas.

Protocolei, também, outro
requerimento, de nº 240/
1956, ao Exmo. Sr. Dr. Renan
Bastos, DD Delegado de Po-
lícia, encarecendo a essa
digna autoridade promover
estudos para o restabeleci-
mento do albergue noturno,
que tão bons serviços têm
prestado nos tempos idos.
Pois, consideramos que
cabe aos poderes públicos,
pela sua própria razão de ser,
amparar o cidadão sempre e
quando se fizer necessário.

Discorro, agora, sobre
meu projeto de lei nº 76/1956.

Tornou-se praxe dos mais
elogiáveis, a concessão, pelo
município, em anos anteriores,
de um auxílio para o natal dos
internados piracicabanos no
Asilo Colônia de Pirapitingui.
Neste ano, entretanto, o muni-
cípio não conseguiu verba para
estes fins, pelo que se esboça
a possibilidade de não verem
os doentes em apreço, a es-
perança de um natal mais ale-
gre, graças ao auxílio de seus
concidadãos. Assim sendo,
este projeto procura e visa sa-
nar essa falha e propiciar aos
internados piracicabanos um
natal mais feliz, se a Casa,
como é óbvio, não nos faltar
com seu inestimável apoio.

Me despeço dos senho-
res e das senhoras agora,
deixando nesta Egrégia Casa
de Leis minha eterna lem-
brança dos bons e maus mo-
mentos que vivi aqui dentro.
Eternizo-me nesta Tribuna
que, por anos a fio, foi o espa-
ço em que usei minha voz
para ser a voz de outras mi-
lhares de cidadãs e cidadãos
piracicabanos. E lembrem-
se, quando uma mulher negra
se movimenta, toda a estrutu-
ra da sociedade se movimen-
ta com ela”. (Ditinha Penezzi)

A convite do vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante), 75 estudan-
tes do 1º ao 3º ano do ensino mé-
dio da Escola Estadual “Luiz Gon-
zaga de Campos Toledo”, localiza-
da na Vila Industrial, estiveram
na Câmara Municipal de Piracica-
ba na manhã desta quarta-feira
(31). Através do projeto “Conheça
o Legislativo”, os alunos puderam
conhecer a história da cidade e do
Poder Legislativo municipal, além
de participar da simulação de uma
reunião ordinária, ocupando as
cadeiras dos 23 parlamentares.

As turmas foram guiadas
por algumas das instalações do
prédio principal da Câmara, po-
dendo conhecer, assim, o salão
nobre “Helly de Campos Melges”,
o memorial “Prudente de Mora-
es” e a galeria de quadros dos ex-
presidentes da Casa. Em seguida,
direcionaram-se ao plenário, no
qual quatro alunos puderam se
sentar nas cadeiras da Mesa Di-
retora e outros 19 ocuparam os
lugares dos demais vereadores.

Gustavo Pompeo, que parti-
cipou do programa “Conheça o
Legislativo” em 2009 e também
frequentou a escola “Luiz Gonza-
ga”, incentivou a participação po-
lítica dos adolescentes. “É diferen-
te ter representantes e ser repre-
sentado. Na hora de escolher os
23 vereadores, é importante esco-
lher quem vai falar a mesma lin-
guagem que você”, defendeu. À
reportagem, Pompeo elogiou o
projeto. “O ‘Conheça o Legislati-
vo’ nada mais é do que inserir a
cidadania no dia a dia deles. Eles
já fazem política”, destacou.

A história da administração
política no Brasil e a constitui-
ção de Piracicaba – em sua tra-
jetória como povoado, vila e, por
fim, enquanto cidade – foram
apresentadas aos estudantes
pela arquivista Dayane Cristina
Soldan, do Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo. Em segui-
da, Bruno Didoné de Oliveira,
servidor do mesmo setor, destrin-
chou as diferenças entre os três
poderes, Executivo, Legislativo e
Judiciário, e suas atribuições.

A servidora Érica Dinis, por
sua vez, explicou aos estudantes o
conceito de Lei Orgânica, Plano
Diretor e transparência pública. Ela
apresentou, ainda, a Escola do Le-
gislativo, convidando os adolescen-
tes e professores presentes a parti-
ciparem dos cursos e atividades.

Guiados por Érica, os alunos

Davi Negri

Na quarta, 31, estudantes participaram de simulação de reunião

deram início à simulação, seguin-
do os protocolos regimentais, com
a abertura da sessão, a leitura bí-
blica, a chamada oral e a entrada
das matérias a serem votadas. Na
ocasião, o projeto discutido ver-
sou sobre a proibição do uso de
celulares em espaços escolares.

Seis estudantes tiveram a
oportunidade de ocupar a tribuna
para argumentar sobre o projeto
– três favoráveis ao uso dos apa-
relhos celulares e três contrários.
Dentre os pontos elencados por
aqueles que defendiam seu uso,
estava a utilização do celular como
ferramenta de pesquisa, uma vez
que nem todos os alunos têm aces-
so aos computadores disponibiliza-
dos pela escola. Outro argumento
utilizado foi o da segurança: em ca-
sos de emergência, os aparelhos per-
mitiram a comunicação com a fa-
mília ou até mesmo com a polícia.

Já os estudantes que ataca-
ram o uso do celular nas escolas
afirmaram que os aparelhos aca-
bam por distraí-los com notifica-
ções de mensagens e redes sociais,
prejudicando a formação acadê-
mica e acarretando prejuízos a lon-
go prazo. Por fim, os 23 alunos que
simulavam o papel dos vereado-
res decidiram pela proibição
dos celulares nas escolas, com
12 votos condenando seu uso.

Gabriel Vizoto de Pontes, do
3º ano, expressou seu desejo de tor-
nar-se vereador no futuro. “A ex-
periência foi inesquecível. Daqui a
cinco ou seis anos, posso sentar na
mesma cadeira, não como aluno,
mas como vereador”, declarou. Já
Ana Beatriz Souza de Andrade, alu-
na de 17 anos que atuou como pre-
sidente na sessão simulada, elogiou
a proposta. “Eu me senti muito im-
portante. Senti que a população tem
liberdade de expressão e livre aces-
so a esses lugares que parecem tão
restritos, mas que não são impos-
síveis de se estar”, ressaltou.

O professor Gustavo Fernan-
do da Silva, da área de exatas,
afirmou que os professores vêm
trabalhando, em sala de aula, o
tema com os alunos e destacou a
relevância do projeto. “É impor-
tante porque vai influenciar o
voto deles daqui a dois anos. Que
esse projeto continue”, desejou.

Escolas que tenham interesse
em participar do projeto Conheça
o Legislativo podem entrar em
contato com a Escola do Legislati-
vo “Antônio Carlos Danelon - Totó
Danelon” pelo telefone 3403-7129.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Gabinete Itinerante desenvolve terceira atividade do projeto
A assessoria parlamentar

da vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A
Cidade é Sua”, esteve presente
na última terça-feira (30), na EE
Profa. Dionetti Callegaro Miori
para realização do Gabinete Iti-
nerante com alunos do 2º Ano
A e do 2º Ano B do Ensino Mé-
dio, no âmbito de disciplina mi-
nistrada pela Profa. Antonia Clay-
se Anne de Medeiros Vieira. Esta
atividade contou com a partici-
pação direta da professora cita-
da e do Prof. Élcio Maichacki.

Este projeto de Gabinete Iti-
nerante refere-se à uma iniciativa
que corresponde à sensibilização
atrelada ao processo de educação
política, proporcionando aos cida-
dãos e cidadãs o acesso às infor-
mações sobre o papel do Poder
Legislativo Municipal, esclarecen-
do as funções de uma vereadora e
do seu gabinete, simulando o fun-
cionamento do próprio gabinete no
local visitado, além de promover a
participação popular e comunitá-
ria pela aproximação estabeleci-
da, pela busca da escuta ativa e
pela disposição de compreender
as verdadeiras demandas daque-
la comunidade na sua região.

Os assuntos abordados fo-
ram: (I) O papel do Poder Legisla-
tivo, a estrutura operacional do
Parlamento e a atuação parlamen-
tar inovadora; (II) O que é e como
funciona um mandato coletivo, e
prestação de contas do Mandato
Coletivo “A Cidade é Sua”; (III)
Apresentação das demandas do
bairro levantadas por 4 alunos;
(IV) Proposta de encaminhamen-
to do mandato coletivo pertinente
às demandas apresentadas; (V)
Agenda 2030 da ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas) e os ODS
(Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável); e (VI) Práticas sus-
tentáveis executadas na escola e
expostas pelo Prof. Maichacki.

Um diferencial da iniciativa
em questão é justamente a abor-
dagem sobre a Agenda de Desen-
volvimento Sustentável da ONU,
cujo objetivo é popularizar tal
agenda e os respectivos ODS e
começar a mobilizar os jovens
para que conheçam a existência do
plano de ações e metas correlatos.

Para a Profa. Anne Vieira,
“O Gabinete Itinerante é um pro-
jeto de muita importância para
contribuir com uma nova cons-
ciência política e humanizada,

exigindo dos estudantes a com-
preensão da política como forma
de participação popular, a qual
se distancia da política tradicio-
nal, inserindo-se nas discussões
e decisões que serão proporcio-
nadas a eles mesmos. Ou seja, a
participação popular é um instru-
mento político que mais se ade-
qua aos anseios das comunida-
des e, portanto, mais efetiva”.

A vereadora Silvia Morales

comenta que “O Gabinete Itine-
rante está alinhado ao eixo temá-
tico da Escola do Legislativo rela-
tivo à Educação para a Cidada-
nia, bem como a um dos seus ob-
jetivos, que é incentivar, promo-
ver e capacitar os cidadãos e a co-
munidade em temas afins com as
atividades institucionais do Poder
Legislativo e da Administração
Pública em geral, incluindo ações
com a participação popular”.

Assessoria parlamentar

Gabinete da vereadora Silvia Morales (PV), em parceria com a EE
Profª Dionetti Callegaro Miori, realizou atividade com estudantes
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Piracicaba terá diversas ações
em alusão ao Setembro Amarelo
Ações de prevenção e sensibilização ao suicídio começam nesta
sexta-feira, 2, com palestra na Câmara Municipal de Vereadores

Neste mês, Piracicaba rece-
be uma série de ações em alusão
ao Setembro Amarelo, campanha
de prevenção e sensibilização ao
suicídio com o tema Nenhuma
Ideia Vale uma Vida…. Desta for-
ma, a Secretaria de Saúde, por
meio da Rede de Atenção Psicos-
social (RAPS), e parceiros abrem
a programação hoje, 2, às 14h,
com a palestra Da Dor ao Amor:
(auto) Cuidados na Prevenção do
Suicídio, ministrada por Eliane
Soares, voluntária e porta-voz do
CVV (Centro de Valorização da
Vida), e também pelo professor
Sérgio de Oliveira Santos. O even-
to será na Câmara Municipal,
com participação gratuita.

Também fazem parte do pla-
nejamento de ações que vão pro-
mover reflexões sobre o suicídio e
estimular conversas sobre as
emoções e a vida, os seguintes par-
ceiros: Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), Secre-
taria de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads), CVV, Ro-
tary Club Luiz de Queiroz, Uni-
med Piracicaba, Ceacan (Centro
de Apoio a Prevenção ao Câncer,
Doenças Degenerativas e Defici-
ências Sociais Multiníveis), Etec
Cel. Fernando Febeliano da Cos-
ta, Câmara Municipal, por meio
do gabinete do vereador Gusta-
vo Pompeo, e a Universidade
Anhembi-Morumbi (UAM).

Conforme explica Vandrea
Novello, coordenadora da RAPS,
assim como em outros anos, equi-
pes da rede de Saúde Mental e
parceiros percorrerão os termi-
nais de ônibus da cidade com ob-
jetivo de abordar a importância
de cuidar da saúde mental ofe-
recendo escuta e orientações à
população. As ações serão no dia
13/09, no Terminal Central de
Integração (TCI); dia 15/09 no

Justino Lucente

Uma das ações do Setembro Amarelo acontecerá no TCI

Terminal São Jorge; 16/09 no
Terminal Paulicéia; 21/09 no
Terminal Vila Sônia e 22/09 no
Terminal Piracicamirim, sempre
em horário comercial. “Os pro-
fissionais atuarão ativamente na
distribuição dos materiais, ori-
entação e mesmo uma escuta rá-
pida. Quando falamos de perspec-
tivas futuras, esperança, possibi-
lidades de escuta, diretamente
estamos trabalhando na preven-
ção do suicídio, que é a desistên-
cia da vida”, afirma Vandrea.

PALESTRA - A Unimed
Piracicaba realiza a palestra Im-
pacto do comportamento suici-
da: avaliação e manejo, com o
médico Neury Botega, no anfi-
teatro da Fumep (Fundação
Municipal de Ensino de Piraci-
caba), dia 20/09, às 19h. O en-
cerramento das ações acontece
no Teatro Erotídes de Campos,
no Engenho Central, com apre-
sentação do musical Uma Dose
de Música para Celebrar a Vida,
em 30/09, às 20h. As ativida-
des também são gratuitas.

Vandrea reforça que duran-
te todo o mês profissionais da
RAPS, Atenção Básica, SMADS
e alunos da Universidade
Anhembi-Morumbi estarão nos
CRAS (Centros de Referência da
Assistência Social) da cidade
abordando a população sobre a
temática e orientando sobre as
possibilidades de cuidados na
Rede Pública. “Nas unidades de
referências da RAPS também
teremos atividades programa-
das sobre o tema ao longo do
mês de setembro. Além disso, a
Etec Cel. Fernando Febeliano
da Costa desenvolverá ativida-
des sobre o tema junto aos alu-
nos e diversas escolas da cida-
de realizarão encontros volta-
dos à prevenção e sensibiliza-
ção ao suicídio”, completou.

ONDE BUSCAR AJUDA?
CAPS II – BELA VISTA
Endereço: rua Bela Vista, 665, Vila Independência
Horário de funcionamento: das 7h às 17h
Contato: (19) 3433-0312
Atende a população da região leste, sul e centro

AMBULATÓRIO DE SAÚDE MENTAL VILA CRISTINA
Endereço: rua Dr. Antônio Augusto de B. Penteado, 422, Jardim Elite
Horário de funcionamento: das 7h às 17h
Contato: (19) 3402-3028
Atende a região oeste

AMBULATÓRIO DE SAÚDE MENTAL VILA SÔNIA
Endereço: rua Dino Bueno, 565, Vila Sônia
Horário de funcionamento: das 7h às 17h
Contato: (19) 3415-3343
Atende a região norte

CAPS INFANTOJUVENIL
Endereço: XV de Novembro, 2517, Bairro Alto
Horário de funcionamento: das 7h às 17h
Contato: (19) 3434-4732
Atende crianças e adolescentes do município

CAPS AD (ÁLCOOL E OUTRAS DROGAS)
Endereço: rua Presidente Venceslau Braz, 69, Jardim Glória
Horário de Funcionamento: das 7h às 17h
Contato: (19) 3411-6520
Atende as pessoas com transtornos psíquicos decorrentes do
uso problemático de substâncias psicoativas

CONSULTÓRIO NA RUA
Contato: (19) 3422-7354
Equipe itinerante. Direcionado às pessoas em situação de rua

SSSSSEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRAN

Trinta e duas vias receberam
reforço na sinalização de trânsito

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), reforçou entre
os dias 18/08 a 31/08, a sinali-
zação horizontal e vertical em 32
pontos, sendo nove avenidas e 23
ruas. O serviço é realizado em
ruas e avenidas com grande flu-
xo de veículos e próximas às es-
colas, para garantir maior segu-
rança e fluidez do trânsito.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizontal
e vertical em ruas e avenidas da
cidade, com objetivo de garantir
mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permitem melhor visualização
por refletir a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
também incluem a instalação de

tachão e tachinha e troca de pla-
cas da sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS – Avenidas: Dr. Paulo de
Moraes; Independência; Limeira;
Manoel Conceição; Mário Dedini;
Fioravante Cenedese; Armando
Dedini; Pompéia; e Dois Córregos.

Ruas: Prudente de Moraes;
Visconde do Rio Branco; Francis-
co Feio; Rio Grande do Norte; San-
ta Cruz; Campos Salles; Luiz Ro-
drigues de Moraes; Doutor Paulo
Pinto; Mococa; Batatais; Dom Pe-
dro I; Júlio Quinelato; Dona Sen-
cião Gil Coneza; Dona Eugênia;
Fernando Febeliano da Costa;
Antônio Bacchi; Ipiranga; Eliza
Gobeth Furlan; Anhanguera; Pas-
choal Guerrini; Fued Helou Krai-
de; Marco Antônio Corrêa Alta-
fim; e Frederico Krahenbuhl.

SERVIÇO
A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números 3401-
1110 e 3401-1111 para os
serviços pontuais/emergen-
ciais (veículos estacionados
irregularmente, veículos em
frente a garagens, acidentes
etc.) e 156 para serviços ge-
rais (solicitações de sinali-
zações horizontais, verti-
cais, vagas, semáforo, ra-
dar, defensa metálica, etc).

EEEEEDUCACIONALDUCACIONALDUCACIONALDUCACIONALDUCACIONAL

Educadores da rede pública participam de oficina
Educadores da rede pública

municipal participaram, na tarde
de ontem, 1o, de oficina pedagógi-
ca para colocarem em prática o
projeto Respeito às Diferenças, que
tem realização da Flamingo Comu-
nicação, produção da Horizonte,
patrocínio do Instituto Aegea e
apoio da Mirante e da Lei Federal
de Incentivo à Cultura. A oficina
foi realizada no Anfiteatro da Se-
cretaria Municipal de Educação.

O Respeito às Diferenças é um
projeto educacional que busca de-
senvolver as habilidades de leitu-
ra, escrita e ilustração dos alu-
nos do Ensino Fundamental I de
escolas públicas, seguindo as
competências definidas pela Base
Nacional Comum Curricular
(BNCC), ao mesmo tempo que
propõe a reflexão sobre diversi-
dade e o gênero literário cartas.

“A oficina pedagógica com os
educadores é o primeiro passo do
projeto. Durante o evento, foi pos-
sível reforçar importância do res-
gate e da magia que é contar his-
tórias por meio de cartas e narra-

ções. Essa é uma forma lúdica de
motivar a imaginação e criativi-
dade dos estudantes. E, sobretu-
do, um mergulho na área do co-
nhecimento da língua portugue-
sa e direitos humanos”, disse Ga-
briel Bertolo, da área de Respon-
sabilidade Social da Mirante.

Além de Piracicaba, a inici-
ativa percorre mais nove cida-
des brasileiras: Canoas (RS),
Vila Velha (ES), Diamantino
(MT), Esteio (RS), Pedra Petra
(MT), Matão (SP), Serra (ES),
Sorriso (MT) e Teresina (PI).

O desenvolvimento do proje-
to compreende quatro etapas:

ORIENTAÇÃO AOS PRO-
FESSORES – oficinas pedagó-
gicas onde os educadores das ci-
dades envolvidas passam por
uma imersão na área do conhe-
cimento de Língua Portuguesa e
Direitos Humanos, além de re-
ceberem o Guia de Orientação
Literária elaborado especialmen-
te para balizar todo o projeto;

PRODUÇÕES LITERÁ-
RIAS – alunos do Fundamen-

tal I (de 8 a 10 anos), sob orien-
tação dos professores, produ-
zem as cartas e as ilustrações
sobre o tema, além de outras ex-
periências como entrevistas, lei-
turas paralelas, idas aos correi-
os, atividades científicas e tudo o
que os educadores estimularem;

ESCOLHA DAS CAR-
TAS E ILUSTRAÇÕES – fase
que seleciona quatro produções

para representar a escola junto
à banca que definirá as produ-
ções finalistas para compor o li-
vro Respeito às Diferenças. To-
das as escolas participantes te-
rão pelo menos um trabalho pu-
blicado no livro, e receberão, gra-
tuitamente, vários exemplares.
Os alunos que tiverem seus tex-
tos publicados serão convidados
a narrá-los, no formato podcast.

Divulgação

Oficina Pedagógica foi realizada no auditório da Secretaria de Educação

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Bebel inicia campanha
de rua com caminhada
pelo Centro da cidade

A deputada estadual Professora Bebel iniciou campanha
de rua em Piracicaba, nesta quinta-feira (01)

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) iniciou ofici-
almente a sua campanha de rua
em Piracicaba, na tarde de quin-
ta (01), com caminhada pela re-
gião central. Bebel, que é a pri-
meira mulher deputada estadu-
al da história de Piracicaba, bus-
ca a reeleição à Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo, com a finalidade de ampliar
cada vez mais o seu trabalho em
prol da Região Metropolitana de
Piracicaba, e na defesa da edu-
cação pública de qualidade e dos
profissionais da educação.
“Gostei muito deste primeiro
trabalho de corpo a corpo com
a população e tive, felizmente,
uma boa receptividade”, diz.

Nesses quase três anos e
meio de mandato, a deputada
Bebel conta que já viabilizou

mais de R$ 10 milhões para a
Região Metropolitana de Pira-
cicaba, assim como teve forte
atuação na defesa do SUS e da
vida. “Também luto contra o
confisco salarial dos aposenta-
dos e pensionistas e atuo no
combate à fome, defendendo
merenda escolar de qualidade
aos nossos alunos”, conta.

A deputada Professora Be-
bel, em sua campanha, lembra
que foi a única deputada da re-
gião que votou contra o aumen-
to de impostos e atuou contra
a venda do Instituto Butantan,
responsável pela distribuição
da vacina da covid, assim como
atua por políticas habitacionais
e foi a única deputada estadu-
al com domicílio eleitoral em
Piracicaba a lutar contra os pe-
dágios nas SP-304 e SP-308.
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Falta de dados atuais pode bloquear benefícios
Mais de 500 cadastros já foram bloqueados devido à falta de atualização; Prefeitura alerta para que cadastro seja atualizado de imediato

Famílias que estão com o Ca-
dastro Único desatualizado há
mais de dois anos podem perder o
direito ao recebimento do Auxílio
Brasil, Tarifa Social de Energia
Elétrica e Benefício de Prestação
Continuada (BPC) para pessoas
com deficiência e idosos. Em Pira-
cicaba, mais de 500 famílias já fo-
ram bloqueadas devido ao não
comparecimento aos agendamen-
tos para atualização, porém, ainda
podem recorrer à atualização neste
sábado (03), das 8h às 17h, no Cen-
tro Digital do Jardim Tóquio, na
rua Lins, 250, ou na Central do
Cadastro Único, localizada na rua
XV de novembro, 1.219, Centro.

O município contava, no início
do ano, com mais de 13 mil famíli-
as que necessitavam da atualiza-
ção do Cadastro Único para recebi-
mento dos benefícios sociais, des-
sas, 2.131 famílias poderão ter seus
cadastros excluídos devido a desa-

tualização desde 2017. Para aten-
der a Taxa de Atualização Cadas-
tral (TAC) do governo federal, a
Prefeitura, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) tem bus-
cado alternativas com ações aos sá-
bados, busca ativa e atendimentos
nos bairros, para atingir a meta de
atualização de 80% dos cadastros
das famílias com renda mensal de
até meio salário mínimo per capita.

AUXÍLIOS — O Auxílio Bra-
sil é um programa de transferên-
cia de renda que entrou no lugar
do Bolsa Família visando benefici-
ar famílias em situação de pobre-
za (com renda familiar mensal per
capita de até R$ 210) e famílias
em situação de extrema pobreza
(com renda familiar per capita
de até R$ 105). O valor pago às
famílias é de, pelo menos, R$
600 (até dezembro de 2022).

O BPC tem o valor mensal de

um salário-mínimo e é garantido
ao idoso ou à pessoa com deficiên-
cia, com renda per capita familiar
igual ou menor a ¼ do salário-mí-
nimo. Já a Tarifa Social de Energia
Elétrica contempla os beneficiários
do Auxílio Brasil e BPC, com des-
contos de até 65%, de acordo com o
consumo mensal de cada família.

PROGRAMAÇÃO - A pró-
xima ação que seria realizada no
dia 17/09, no Centro Digital do
Eldorado, foi transferida para o
dia 07/09, das 8h às 17h, na Cen-
tral do Cadastro Único, no centro
da cidade. “Acreditamos que por
ser feriado, muitas famílias pode-
rão comparecer. É importante que
a atualização aconteça para que os
benefícios não sejam bloqueados
ou até excluídos, em alguns ca-
sos”, explica a coordenadora do
Cadastro Único, Célia Bellucco.

“Estamos buscando alterna-
tivas que garantam melhor acesso

e agilidade à população para que a
atualização do Cadastro Único seja
realizada e as famílias não percam
o benefício”, ressalta a secretária
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social, Euclidia Fioravante.

DOCUMENTOS — Os bene-
ficiários devem se dirigir ao local
de atendimento com documento
oficial com foto, CPF e certidão de
nascimento de todos os membros
familiares, certidão de casamento,
título de eleitor, cartão do Posto de
Saúde, carteira profissional de to-
dos os membros, comprovante de
renda e residência, nome da escola
e série ou declaração de matrícula
escolar; comprovantes das despe-
sas familiares (aluguel, conta atual
de água, luz, transporte, medica-
mentos, gás e outras despesas).

Para mais informações, a po-
pulação pode entrar em contato
na Central do Cadastro pelos te-
lefones 3422-9052 / 3435-4161.

Atendimento na Central do Cadastro Único
da Prefeitura de Piracicaba: até sábado (03)

Divulgação/CCS
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"Nhô Boys"= Superação
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito
bem vindos a nosso espaço se-
manal livre de amarras e mor-
daças. Aqui a liberdade em opi-
niões e pensamentos é a maior
riqueza que podemos oferecer!

O nosso amado e glorioso
XV de Piracicaba já está com
sua classificação assegurada
para a próxima fase, mesmo em
caso de derrota para o Prima-
vera no Barão neste sábado
(não acredito nesta hipótese),
o Nhô-Quim já está como um
dos dois melhores terceiros co-
locados. Não gostaríamos que
assim fosse, mas caso aconte-
ça, o que vale é a classificação.

No ultimo confronto do al-
vinegro frente ao time de Porto
Feliz, líder do grupo do XV e da
classificação geral, a superação
virou marca registrada dos
"NHÔ BOYS". Os meninos do al-
vinegro, mesmo com um homem
a menos desde os oito minutos
do primeiro tempo, esbanjaram
confiança, comprometimento e
seguraram as investidas do Des-
portivo (com O) que não conse-
guiu nenhuma chance clara de
gol, a não ser o pênalti que nosso
"paredão" Welington Luis defen-
deu com muita propriedade.

O time de Cléber Gaúcho
peca por ser muito jovem, e a an-
siedade e imaturidade dos atle-
tas levam a tomada de decisões
equivocadas e em situações como
a expulsão das duas últimas par-
tidas coloca em risco todo o tra-

balho realizado durante a sema-
na, o treinador e sua comissão
que conta com um psicólogo já
esta trabalhando muito nisso.

O ataque do "Nhô-Boys"
não marcou nesta rodada, mas
sua defesa também não sofreu
gols, o equilíbrio entre os seto-
res do time já é claro e essa liga
que tantos elencos buscam,
chegou muito natural no XV.
Atletas chegaram, alguns dei-
xaram a equipe titular e foram
substituídos para ganharem
mais condições em brigar mais
uma vez pela titularidade, algo
saudável e propício em prol do
bem do time como um todo.

 O XV continua com o se-
gundo melhor ataque da com-
petição, mas deixou de ser a se-
gunda pior defesa, essa parti-
cularidade mostra que os trei-
namentos estão surtindo efeito,
e que a trocas de atletas foi ci-
rúrgica e providencial, o time
joga bem até com dez homens em
campo e mostrou isso no empate
contra o líder da competição.

Nas arquibancadas acompa-
nhando os trabalhos o presiden-
te Rodolfo Geraldi, seu vice Ar-
naldo Bortoleto e o gestor de fu-
tebol Douglas Pimenta acompa-
nhados de funcionários e alguns
amigos incentivavam os atletas
em toda jogada. Realmente ou-
tra postura, muito diferente de
tempos passados recentes. O
núcleo do futebol profissional
do Nhô-Quim está mesmo se
modernizando, Ufa!!!!!!!!

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

EEEEESTREIASSTREIASSTREIASSTREIASSTREIAS

Novos filmes trazem Zé Arigó e um gênio da lâmpada
Fotos: Divulgação

Dois novos filmes acabam de
chegar às salas do Cine Shopping
Piracicaba. O primeiro é o drama
espírita “Predestinado: Zé Arigó
e o Espírito do Dr. Fritz”, que con-
ta a história do médium Zé Ari-
gó, homem simples que se tornou
um grande símbolo do espiritis-
mo no Brasil. O segundo é o som-
brio drama de fantasia “Era Uma
Vez um Gênio”, um belo e fasci-
nante conto de fadas para adul-
tos com Idris Elba como um mis-
terioso gênio da lâmpada. O bom
suspense “Um Lugar Bem Longe
Daqui”, que vinha sendo exibido em
pré-estreia,  continua em cartaz. E
no sábado e domingo tem a pré-
estreia da animação “Pinoquio”,
do diretor Guillermo del Toro.

“ERA UMA VEZ UM GÊ-
NIO’’ (Three Thousand Years of
Longing) chega ao cinema como
uma um drama de fantasia som-
bria e deslumbrante sobre o en-
contro de uma escritora com um
gênio da lâmpada. Dirigido pelo
australiano George Miller, cria-
dor da franquia de sucesso “Mad
Max”, o filme marca o retorno
do veterano diretor  sete anos
após o lançamento do seu longa
anterior, o frenético  “Mad Max:
Estrada da Fúria” (2015).

Neste “Era Uma Vez um Gê-
nio”, que também poderia ser
lançado no Brasil como “Três Mil
Anos de Saudade”, uma escrito-
ra chamada Alithea Binnie (Til-
da Swinton), em viagem a Istam-
bul, encontra um gênio em uma
pequena garrafa de vidro listra-
da — que na verdade é uma lâm-
pada — em uma lixeira  de uma
loja de antiguidades.O gênio, que
estava preso há 3 mil anos, lhe
oferece três desejos em troca de
sua liberdade. Como sabe que ne-
nhuma história  de gênios e pe-
didos acaba bem, ela decide não
fazer nenhum e é nesse momen-
to onde o gênio a leva para uma
viagem milenar com contos ines-
quecíveis. Ao conhecer a histó-
ria do misterioso gênio, a mu-
lher abre seu coração e ambos
encontram no outro o que mais
ansiavam e precisavam. O ator
Idris Elba, visto no recente “A

Fera”,  dá vida ao misterioso gê-
nio. Além de dirigir, Miller tam-
bém escreveu o roteiro com Au-
gusta Gore, adaptando o conto
de 1994 “The Djinn  in the Nigh-
tingale´s Eye”, de A.S. Byatt. Lan-
çado recentemente nos Estados
Unidos, o filme recebeu críticas
positivas. O consenso dos críticos
diz: “Embora sua história não seja
tão impressionante quanto suas
maravilhas visuais, é difícil não
admirar a pura ambição do filme”

“PREDESTINADO: ARI-
GÓ E O ESPÍRITO DO DR.
FRITZ”  é um drama espírita ins-
pirado na história real da vida do
mineiro José Pedro de Freitas,
mais conhecido como Zé Arigó, um
médium que, através do espírito
do Dr, Fritz, se tornou um símbo-
lo do espiritismo no Brasil com
suas curas espirituais.Homem sim-
ples que morava em Congonhas,
Minas Gerais, com sua esposa Ar-
lete (Juliana Paes), foi através do
espírito do Dr. Fritz,médico ale-
mão falecido durante a Primeira
Guerra Mundial, que Zé Arigó (vi-
vido por Danton Mello) se tornou,
a partir dos anos 50, uma espe-
rança de cura para milhões de pes-
soas. Ele foi alvo de críticas por
parte dos mais céticos, mas com o
apoio  de sua esposa conseguiu
salvar inúmeras vidas através de
suas cirurgias e curas espirituais.
Predestinado a ajudar sem rece-
ber nada em troca, Zé Arigó  é con-
siderado um dos maiores fenôme-
nos do espiritismo no Brasil en-
tre os anos 50 e 70. As filmagens
ocorreram no primeiro semestre
de 2018 nas cidades mineiras de
Congonhas, Cataguases e Rio
Novo. Arigó tinha 49 anos quan-
do morreu em 11 de janeiro de
1971 em um acidente de carro.

“UM LUGAR BEM LON-
GE DAQUI” (Where the Craw-
dads Sing) é um mistura de dra-
ma e suspense baseada  em um
romance best-seller de Delia
Owens. O filme conta a história de
uma jovem reclusa chamada Kya
que cresceu sozinha nas margens
dos pântanos  de uma cidadezi-
nha na Carolina do Norte Anos
mais tarde, Kya se vê atraída  por

dois homens, mas quando um de-
les aparece morto, ela é apontada
como a principal suspeita, inician-
do uma investigação  que pode re-
velar alguns segredos antigos da
cidade. Mesmo com um baixo or-
çamento, o filme se transformou
em um grande sucesso de bilhete-
ria nos Estados Unidos, e sua
protagonista, a jovem atriz
Daisy Edgar-Jones já é aponta-
da  como uma potencial candi-
data ao Oscar em 2023. A trilha
sonora traz a canção original de
Taylor Swift intitulada “Carolina”.
Este é apenas o segundo longa da
diretora Olívia Newman e o pri-
meiro a ser lançado nos cinemas.

PINÓQUIO (Pinocchio) é
uma nova versão da clássica his-
tória do italiano Carlo Collodi
(1826-1890) recriada pelo acla-

mado diretor mexicano Guiller-
mo del Toro.  Produzido em
“stop-motion” (técnica de anima-
ção quadro-a-quadro), o filme
faz uma releitura sombria e dis-
torcida do famoso conto de fa-
das que encanta crianças e adul-
tos desde sua criação em 1883.
Na história, com a benção do
marceneiro Gepeto, seu pai e cri-
ador, Pinóquio sai para conhe-
cer o mundo, quando decide par-
ticipar de um circo itinerante,
onde percebe que é um  belíssi-
mo acrobata, além de descobrir
algo que o tornará um menino
humano de verdade. O filme
chega aos cinemas brasileiros no
próximo dia 7, mas antes terá
sessões de pré-estreia, neste sá-
bado e domingo, às 15hs, na sala
4 do Cine Shopping Piracicaba.

Danton Mello em cena de Predestinado, que conta a trajetória de
Zé Arigó, um dos maiores fenômenos do espiritismo no Brasil

Em Era Uma Vez um Gênio, escritora liberta um gênio da lâmpada
dando inicio a um passeio milenar com contos inesquecíveis
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. ALTEMIR PIRES DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem, na cida-
de de São Miguel Arcanjo/SP,
contava 86 anos filho dos fina-
dos Sr. Alfredo Pires de Oliveira
e da Sra. Maria Aparecida Bor-
ges, era viúvo da Sra. Maria da
Cunha Oliveira; deixa os filhos:
Altamir Pires de Oliveira Filho,
já falecido; Valdemir Pires de
Oliveira, casado com a Sra. Su-
zana Seika Tashiro de Oliveira;
Jose Maria Pires de Oliveira,
casado com a Sra. Dorvalina da
Costa Oliveira; Valdemar Pires
de Oliveira e Vanderlei Pires de
Oliveira. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCINDO EVANGELISTA DE
OLIVEIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 70 anos,
filho dos finados Sr. Juvenal
Evangelista de Oliveira e da
Sra. Joanna Antonia Domin-
gues, era casado com a Sra.
Joceli Aparecida Cancilliero de
Oliveira; deixa os filhos: Erik
Rogerio de Oliveira; Luciane
Aparecida de Oliveira Januario,
casada com o Sr. Anelino Ja-
nuario e Evandro Rafael de Oli-
veira, casado com a Sra. Moni-
ca Neves de Oliveira. Deixa o
neto Gabriel Oliveira Januario,
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h30 do Velório da Sau-
dade, sala 05, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESA MARCHINI DU-
CATI faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 89 anos, filha
dos finados Sr. Angelo Marchini
e da Sra. Maria Massucato, era
viúva do Sr. Luiz Ducati; deixa
os filhos: Luzia de Fatima Mar-
tins Ducati; Gilberto Savio Du-
cati; Edna Aparecida Ducati An-
gelelli, casada com o Sr. Geral-
do Angelelli e Roseli de Lour-
des Ducati Miguel, casada com
o Sr. Edson Miguel, ambos fa-
lecidos. Deixa netos, bisnetos,
irmão, cunhada, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELZIRA DE SOUZA FELIX
MARREIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 92 anos,
filha dos finados Sr. Jose Felix
Sobrinho e da Sra. Maria Rosa
de Souza, era viúva do Sr. Ma-
noel Marreira Neto; deixa os fi-
lhos: Maria Ester Marreira; Ode-
te Marreira da Silva, casada com
o Sr. Orlando da Silva; Valdete
Marreira; Valdenice Felix Marrei-
ra, casada com o Sr. Ademir
Rodrigues; Rosana Felix Mar-
reira Rodrigues, casada com o
Sr. Alcides Rodrigues; Hosana
Felix Marreira; Ademar Marreira,
já falecido e Osmar Marreira, já
falecido. Deixa netos, bisnetos,
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 03 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CRISTINA DA
SILVA SCAPIM faleceu ante-
ontem, nesta cidade, conta-
va 60 anos, filha dos finados
Sr. Messias Batista da Silva
e da Sra. Benedita Tavares da
Silva, era casada com o Sr.
Luis Antonio de Oliveira Sca-
pim; deixa a f i lha:  Daiane
Francine Scapim Sgrigneiro,
casada com o Sr. Fernando
Henrique Sgrigneiro Ribeiro.
Deixa netos, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Barra Bonita/SP para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Tenente Aposentado ROQUE
MARCOLINO DE CAMARGO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filho dos fi-
nados Sr. Joaquim de Camar-
go e da Sra. Eulalia Aparecida
Rodrigues, era casado com a
Sra. Filomena de Moura Ca-
margo; deixa os filhos: Regi-
naldo Camargo, casado com a
Sra. Silvana Cristina Batista;
Edvaldo Camargo; Eraldo Ca-
margo, já falecido e Everaldo
Camargo, já falecido. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ALEXANDRE fale-
ceu ontem, na cidade de Rio
das Pedras – SP, contava 79
anos, f i lho dos f inados Sr.

Osorio Alexandre e da Sra.
Adelina Sotopietro, era casa-
do com a Sra. Maria Ines Do-
mingos Alexandre; deixa o fi-
lho: Adriano Fabricio Alexandre.
Deixa neta, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras – SP, para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras –
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO JADIR MEN-
DES RAMALHO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 63 anos,
filho dos finados Sr. Teodolino
Mendes dos Santos e da Sra.
Alice Dias Ramalho, era casa-
do com a Sra. Maria Solange
Lopes Ramalho. Deixa filhos,
genros, nora e netos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala 02 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JEFERSON RIBEIRO BLAM
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 38 anos, filho do Sr.
Erlei Henenbergue Blam e da
Sra. Domirina Ribeiro Blam.
Deixa demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 20h00 às 15h00 na
sala “Diamante” do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, seguindo o féretro
às 15h00 para o Crematório
Jd. da Saudade da cidade de
Pinhais - PR. Procedimentos
de Cremação, serão realiza-
dos posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SR. EVANDRO DA SILVA PIMEN-
TEL faleceu ontem nesta cida-
de, aos 43 anos de idade e era
casado com a Sra. Cibele Ma-
ria da Silva. Era filho do Sr. Euri-
dice Cerqueira Pimentel e da
Sra. Lucidalva Pereira da Silva.
Deixa demais parentes e ami-
gos.  Seu sepultamento dar-se-
a hoje as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01 seguindo para o Cemiterio
Municipal da Vila Rezende. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO GUIDO NAZA-
RETTO faleceu anteontem nes-
ta cidade, aos 88 anos de ida-
de e era casado com a Sra. The-
rezinha Avanil Giacomassi Na-
zaretto. Era filho dos finados Sr.
Antonio Nazaretti e da Sra. Alice
Ramos Nazaretto. Deixa os fi-
lhos: Marcel Rinaldo Nazaretto
casado com Daniela Alexandra
Ferro, Marcia Valeria Nazaretto

e Marcos Ronaldo Nazaretto.
Deixa 03 netos, demais paren-
tes e amigos.  Seu sepultamen-
to deu-se ontem as 15:00 hs,
saindo a urna mortuária  do Ve-
lório da Saudade – Sala 06,
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCOS PAULO VIEIRA
DE ALMEIDA faleceu ontem na
cidade de Mogi Guaçu - SP,
contava com 46 anos de ida-
de e era filho do Sr. Donerio
dos Santos de Almeida e da
Sra. Rosa Vieira de Almeida.
Deixa os filhos: Debora e Si-
las. Deixa também irmãs, de-
mais parentes e amigos.  O

seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para esta cidade
e o seu sepultamento dar-se-
a hoje as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 07 seguindo
para o Cemiterio da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.
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